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ПОВЫШАТЬ ЭФФЕКТИВНОСТЬ, ДОБИВАТЬСЯ УСПЕХА!
Уважаемые коллеги, друзья!

В последнее воскресенье сентября отмечается День 
машиностроителя. От имени коллектива Холдинговой 
компании «Энергомаш-Строй» и от себя лично по-
здравляю вас с профессиональным праздником!

Машиностроение - одна из системообразующих от-
раслей российской экономики. Её работники ежедневно 
демонстрируют возможности и потенциал отечествен-
ных производителей, успешно выпускают импортозаме-
щающую продукцию. Она востребована во всех ключе-
вых отраслях промышленности России - авиастроении, 
автомобильной, химической, нефтяной отраслях, ра-
диопромышленности, приборостроении, металлургии, 
сельском хозяйстве. 

Качество и надёжность продукции, которая сегодня 
может конкурировать с импортными аналогами, обе-
спечивается трудом высококвалифицированных рабо-
чих и инженерных кадров. Многотысячные коллективы 
машиностроителей страны, обладая колоссальным 
опытом, внедряют инновации, приумножая отраслевые 
результаты.

Предприятия Холдинговой компании «Энергомаш- 
Строй» успешно сотрудничают с такими мировыми ли-
дерами, как «Сименс», «Лукойл», «Металлоинвест», НК 
«Роснефть». Наша продукция востребована крупней-
шими производственниками: ОАО «Уральская Сталь», 
ООО «Башкирская генерирующая компания «Стерли-
тамакская ТЭЦ», АО «Ангарская нефтехимическая ком-
пания» и многими другими. Экспортируется в ближнее 
и дальнее зарубежье. 

Уважаемые коллеги, друзья! Наши достижения по-
могли нам обрести уверенность в своих силах, неудачи 
научили не сдаваться. Мы намерены повышать эффек-
тивность, вкладывать средства в техническое обнов-
ление наших производств. Желаю ветеранам и работ-
никам отрасли новых производственных достижений, 
крепкого здоровья, стабильности и благополучия. 

Иван КОНЕВ,
генеральный директор - председатель правления 
АО «Холдинговая компания «Энергомаш-Строй», 
депутат областной Думы, почётный гражданин 

Белгорода
Реклама

С пяти лет выбираем 
профессию! 
Как вам такое?

 ► Близится День воспитателя и всех дошкольных работников. Да, да,  
с этого года именно так называется этот сравнительно молодой праздник.  
27 сентября во всех детских садах Белгорода будут звучать тёплые  
и добрые слова. Своим наставникам их скажут дошкольники. Но этот 
день теперь отмечают не только воспитатели и няни. Это ещё и педагоги 
дополнительного образования, и тренеры, и все те, кто обеспечивает 
заботу и уют в дошкольных учреждениях. Мы побывали в Центре детского 
развития № 19 «Антошка», что расположен на Харьковской горе, и были 
удивлены масштабами работ и планами коллектива. В этот день в этом 
комплексе 127 человек отметят праздник. Именно они вкладывают в своих 
воспитанников огромный труд и профессионализм. 
О том, как корреспонденты «Нашего Белгорода» побывали в гостях у 
воспитателей и педагогов дополнительного образования, читайте на 
страницах 8 и 9.

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА
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День воспитателя
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Уважаемые работники и ветераны дошкольного образования!

От всей души поздравляем вас с профессиональным праздником - 
Днём воспитателя и всех дошкольных работников!

Во многом будущее маленького человека, его благополучие и успешное раз-
витие определяет первый педагог в детском саду, его заботливое, внимательное и 
профессиональное отношение. С воспитателем ребёнок начинает познавать окру-
жающий мир, учится общаться в коллективе, понимать, что такое хорошо и что 
такое плохо. 

Дошкольный возраст - особенно важное время в становлении личности. Форми-
руется общая культура, развиваются физические, интеллектуальные и нравствен-
ные качества. В этот ответственный период воспитатель становится настоящим 
помощником ребёнка - чутким, терпеливым и внимательным. Результат - счаст-
ливое детство подрастающего поколения маленьких горожан. Труд дошкольных 
работников - это фундамент для всей образовательной системы.

Спасибо вам, дорогие работники детских садов, за удивительную страну дет-
ства, которую вы создаёте, за бесконечную любовь, терпение и мудрость.

Искренне желаем вам крепкого здоровья, счастья и успехов во всех добрых на-
чинаниях!

Ю.В. ГАЛДУН,  О.И. МЕДВЕДЕВА,
глава администрации председатель Белгородского 
г. Белгорода городского Совета

Уважаемые работники и ветераны дошкольного образования!
Поздравляю вас с профессиональным праздником!

Сегодня самые добрые и тёплые слова мы дарим всем вам: воспитателям, му-
зыкальным руководителям, логопедам, психологам, нянечкам, медицинским се-
страм и поварам. В настоящее время в нашей области вас порядка 17 тысяч. Вы 
трудитесь в 700 муниципальных и частных детских садах и воспитываете почти 
70 тысяч ребят. Спасибо за заботу, внимание и любовь, которыми вы окружаете 
самых маленьких жителей Белогорья!

Не секрет, что в наш стремительный век родители очень много работают, и да-
леко не у всех есть возможность много времени проводить с детьми. Поэтому се-
годня ваш труд особенно необходим. Вы помогаете ребятам расти здоровыми и 
гармонично развиваться.

Сейчас в регионе, благодаря национальным проектам и областным програм-
мам, продолжается строительство и капитальный ремонт дошкольных образо-
вательных организаций. Мы очень хотим, чтобы все малыши, начиная с самого 
раннего возраста, воспитывались в комфортном образовательном пространстве. 
Чтобы у каждого из вас, дорогие друзья, были самые лучшие условия для творче-
ского труда и, конечно, материальный достаток.

В этот праздничный день желаю вам доброго здоровья, отличного солнечного 
настроения, семейного счастья, вдохновения и успехов. Пусть ваши подопечные 
как можно чаще дарят вам свои милые улыбки и звонкий смех, радуют вас своими 
маленькими, но такими важными победами!

В.В. ГЛАДКОВ,
врио губернатора Белгородской области

Подавляющее большинство из них 
ходит в муниципальные и частные дет-
ские сады. Всего с дошкольниками ра-
ботают более двух тысяч педагогов. 
Большинство воспитателей аттестова-
но на квалификационные категории. С 
полным основанием можно говорить о 
высоком уровне подготовки педагогов, 
работающих сегодня с самыми юными 
горожанами. 

Сеть дошкольных учреждений про-
должает расширяться. В этом учебном 
году вошли в строй вторая очередь 
детского сада № 19 «Антошка» с раз-
вивающим центром на улице Есенина и 
вторая очередь детского сада № 16 на 
улице Апанасенко. В следующем году 
планируется ввести в эксплуатацию два 
новых детских сада в микрорайонах с 

активно ведущимся жилищным строи-
тельством. Это детский сад на улице 
Орлова в микрорайоне Юго-Западный -1 
и детский сад на улице Макаренко. 

В регионе действует федеральный 
проект «Содействие занятости женщин -  
создание условий дошкольного образо-
вания для детей в возрасте до трёх лет». 
Этот проект - составляющая нацио- 
нального проекта «Демография». Одно 
из его приоритетных направлений - соз-
дание условий для качественного разви-
тия дошкольного образования. 

Главная задача - охватить всех детей 
раннего возраста услугами дошкольного 
образования и, конечно же, осваивать 
на доступном для детей уровне иннова-
ционные технологии.

Здесь надо особо отметить то, что в 
детских дошкольных учреждениях Бел-
города активно создают информацион-
но-образовательную среду. На базе 23 
детских садов действуют технопарки и 
IT-центры. Игровая среда пополняется 
конструкторами и игровыми наборами 
по развитию технического творчества и 
обучению ребят навыкам элементарно-
го программирования и алгоритмизации 
процессов. Реализуется проект по вне-
дрению безопасной цифровой среды. 
В мультстудиях более чем 20 детских 
садов старшие дошкольники при помо-
щи педагогов снимают и монтируют про-
стые мультфильмы на различные темы. 
В 70 дошкольных учреждениях созданы 
рекреационно-образовательные зоны 
для всестороннего развития детей и 
комфортных условий для педагогов и 
родителей. 

В 2021 году пять дошкольных учреж-
дений стали победителями конкурсов на 
соискание грантов различных уровней.

В детских садах есть специализи-
рованные группы для детей с особыми 
возможностями здоровья. Двум тыся-
чам детей оказывают коррекционную 
помощь и индивидуальное психологиче-
ское сопровождение. 

Для удобства на зачисление в дет-
ский сад реализован проект «Внедре-
ние автоматизированных форм взаимо-
действия в части организации работы с 
электронной очередью по предоставле-
нию мест в МДОУ г. Белгорода».

Заявку можно легко подать в элек-
тронном виде через портал Госуслуг или 
оформить её в региональной информа-
ционной системе доступности дошколь-
ного образования (uslugi.vsopen.ru), 
ссылка на которую размещена на сайте 
управления образования администра-
ции города (beluo31.ru). 

В этом году дистанционной формой 
постановки детей в очередь воспользо-
вались 99% семей.

В отделе дошкольного образования 
действует многоканальный телефон 
(4722) 380-601, по которому можно опе-
ративно получить ответы по всем инте-
ресующим вопросам, касающимся по-
становки в очередь и предоставлению 
детям мест в дошкольные учреждения. 
Он доступен в рабочие дни с 9-00 до 13-
00 и с 14-00 до 18-00.

По материалам 
городского управления образования

Всё начинается с детства
 ► Сегодня около 18 тысяч белгородских мальчишек и 

девчонок посещают дошкольные учреждения системы 
образования. 
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Власть и общество
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21 сентября

Сегодня, 21.09.21, в нашем ЗАГСе 
сразу 31 свадьба. Красивая дата и 
событие. Чтобы этот день стал ещё 
особенней, пригласили музыкантов. 
Своё заветное «да» молодожёны 
произносят под звуки живой музыки. 
Будьте счастливы!

17 сентября

Успел сегодня проголосовать.

■ Мэр «ВКонтакте»

В будущих отделениях неотложной 
медпомощи будут работать приёмные, 
ковидные, прививочные и сестринские 
бригады, а также невролог, офтальмо-
лог, оториноларинголог. Кроме того, по-
явятся операторы и администраторы. 
Они смогут записывать белгородцев на 
приём к врачам, выдавать необходи-
мые справки, сопровождать и консуль-
тировать. Это поможет снять с меди-
цинского персонала часть «бумажной» 
нагрузки.

- Администраторы, конечно, нужны 
будут, потому что бумажную работу 
они возьмут на себя, а врачи должны 
лечить без отрыва на заполнение раз-
личных документов. Нагрузка сейчас на 
всех возрастает с осенним периодом за-
болеваний, - отметил глава региона.

Сейчас рассматриваются различные 
варианты решения проблемы дефицита 
кадров. Так, оказывать неотложную по-
мощь населению будут и ординаторы 
медицинского колледжа белгородского 
госуниверситета. Руководитель области 
поручил отпустить их на полугодовую 
практику на месяц раньше, чтобы пи-
лотный проект смогли внедрить в ме-
дучреждениях областного центра уже с 
первого октября.

Первые отделения неотложной помо-
щи появятся сначала в шестой  поликли-
нике Белгорода. Затем, в случае успеш-

ной реализации пилотного проекта, 
опыт тиражируют и на другие поликли-
ники областного центра, Староосколь-
ского и Губкинского округов. Создадут 
в поликлиниках также и отделения про-
филактики, в которых будут работать 
профильные специалисты, а не врачи 
общей практики с дополнительной на-
грузкой.

На встрече главы региона с медицин-
ским сообществом было озвучено, что 
для качественной диспансеризации и 
ещё большего охвата жителей региона 
организуют работу выездных центров 
общественного здоровья «Мобильная 
поликлиника» в отдалённые населён-
ные пункты. В частности, приобретут 
четыре подвижных диагностических 

комплекса на общую сумму почти в 150 
млн рублей. Такое решение позволит 
охватывать до 200 тысяч человек в год. 
Кроме того, жители сёл смогут по графи-
ку пройти осмотр и получить консульта-
цию у узких специалистов, кардиолога и 
невролога.

А чтобы исключить невозможность 
дозвониться в медучреждения для вы-
зова врача на дом или записи на приём, 
в Белгородской области уже действует 
бесплатный единый номер «122». Колл-
центр будет работать по будням с 8 до 
20 и до 14 часов дня по субботам. В не-
рабочее время можно оставить голосо-
вое сообщение, которое специалисты 
отработают в будние дни.

Неотложка у дома

На месте 
заросшего поля 
теперь стадион

 ► У жителей микрорайона 
Оскочный появилась 
многофункциональная 
спортивная площадка. 
Проект реализован 
в рамках областного 
конкурса «Решаем вместе».

Здесь можно играть в футбол, волейбол и 
баскетбол. Четырёхметровое ограждение не 
позволит мячу выкатиться за границы стади-
она. Установлен антивандальный теннисный 
стол, турники для занятий воркаутом. Преду-
смотрена игровая площадка для детей млад-
шего возраста. 

Смонтировано освещение, вдоль пеше-
ходных дорожек установлены скамейки. Так-
же для удобства жителей, которые будут при-
езжать на стадион, оборудована парковка.

Чтобы у занимающихся физической куль-
турой и спортом горожан была возможность 
переодеться и принять душ после тренировки, 
здесь дополнительно построят два модуль-
ных здания. Сохранность всех объектов будет 
под контролем камер видеонаблюдения.

Куратор объекта, инженер отдела строи-
тельного контроля УКС администрации Белго-
рода Сергей Собин прокомментировал: 

- Строительство стадиона выполнено в 
течение двух месяцев. Модульные помеще-
ния не входили в изначальный проект, однако 
появятся по просьбе инициативной группы и 
поручению главы города. Изначально объ-
ект должны были сдать в августе, ко Дню го-
рода, затем внесли внеплановые изменения 
в эскизный проект и объёмы работ, поэтому 
сдача состоялась в сентябре.

 ■ Физкультура и спорт

 ► В белгородских 
поликлиниках появятся 
отделения неотложной 
медицинской помощи 
и профилактики. Главе 
региона Вячеславу 
Гладкову представили 
пилотный проект на 
встрече с медицинским 
сообществом. 

Специалисты ресурсного центра под-
держки НКО БРОО «ЦСИ «Вера» уделили 
вопросам анализа грантовых заявок, ко-
торые не получили поддержку в прошлых 
конкурсах.

- Через грантовые проекты НКО смогут 
сделать много добрых дел, которые очень 
нужны городу. Мы стараемся максималь-
но широко информировать белгородцев 
о возможностях участия в актуальных 
конкурсах, консультируем и помогаем со-
брать необходимый пакет документов. 
Уже есть результаты нашей совместной 
работы,  - рассказала заместитель на-
чальника управления общественных от-
ношений администрации города Белгоро-
да Оксана Ченская.

На семинаре обучение прошли более 
250 человек, 50 из них - белгородцы. Спе-
циалисты «ЦСИ «Вера» разработали по-
шаговую инструкцию и рассказали участ-
никам семинара, как ею пользоваться. 

Здесь же рассмотрели условия уча-
стия в первом конкурсе 2022 года на полу-
чение поддержки в Фонде президентских 
грантов.

На конкретных примерах разобрали 
порядок подготовки: как выбрать идею 
для проекта, основные составляющие 
проекта, как просчитать бюджет.

Представитель центра Марина Лит-
винова назвала главные трудности при 
подаче документов на получение гран-
та: 

- Авторы заявок чаще всего стал-
киваются с техническими проблемами 
при заполнении. Решить этот вопрос 
мы помогаем и по телефону, и в очном 
формате. Кроме того, важно правиль-
но проработать содержательную часть: 
обосновать бюджет, продумать план и 

отразить ожидаемый эффект от реали-
зации.

Департаментом внутренней политики 
области подведены итоги дополнитель-
ного регионального конкурса субсидий 
для некоммерческих организаций на ре-
ализацию социально значимых проектов  
в 2021-2022 годах. Победителями стали 
116 проектов, из них - 47 НКО Белгоро-
да. Общая сумма финансовой поддержки 
организаций областного центра составит 
более 23 млн рублей.

Совместная работа над созданием проекта
 ► Администрация 

Белгорода помогает 
некоммерческим 
организациям. В «Точке 
кипения» прошёл 
семинар о правилах 
разработки социальных 
проектов.

 ■ НКО

ФОТО BELREGION.RU

 ■ Здравоохранение

ФОТО BELREGION.RU

Семинары проводятся при поддержке департамента внутренней политики в 
рамках проекта «Комплексный ресурсный центр поддержки и развития НКО 
Белгородской области». За консультацией можно обратиться по телефону: 

+7(4722) 555-271, 32-74-39, 32-29-55.
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Куда направят дополнительные 
средства?

Первой заседание провела постоян-
ная комиссия по бюджету, финансам и 
налоговой политике. В повестке - вопро-
сы об исполнении наказов избирателей, 
корректировка бюджета этого года и его 
исполнение за первое полугодие.

Бюджет города вырастет на 3,5 млрд 
рублей. Корректировка связана с посту-
плением безвозмездных трансфертов из 
вышестоящих источников и дополнитель-
ным поступлением налоговых и ненало-
говых доходов. Депутаты контролируют, 
куда будут направлены эти деньги.

Дополнительные средства пойдут на 
повышение оплаты труда некоторых кате-
горий бюджетников с 1 октября 2021 года, 
жильё для медработников, развитие до-
рожной сети, обновление муниципальных 
учреждений образования, благоустрой-
ство дворов и общественных пространств 
и другие социально значимые вопросы.

После корректировки прогнозные зна-
чения бюджета таковы: доходная часть – 
17 млрд 635 млн рублей, расходная часть 
– чуть более 18 млрд рублей. Это самые 
большие показатели за все годы. 

Ещё есть время

Депутаты горсовета заслушали ин-
формацию об исполнении наказов изби-
рателей в первом полугодии этого года.

В списке завершённого на 1 июля:
- ремонт улицы Горького;
- благоустройство двора на улице Са-

довой, 65;
- благоустройство двора на проспекте 

Б. Хмельницкого, 124;
- выделение помещения под офис се-

мейного врача в микрорайоне Новый-2 на 
улице Шумилова;

- строительство спортплощадки на 
улице Северной, 2.

Во втором полугодии планируется за-
вершить работу ещё над 11 наказами. Из 
крупных объектов - это строительство дет-
ского сада на улице Орлова, обустройство 
стадионов школ №4 и №13 и сквера у Цен-
тра досуга на Крейде.

Таким образом, на конец этого года 
будет исполнено 148 из 212 полученных 
на выборах и довыборах наказов избира-
телей, это почти 70% от общего числа. А 
срок исполнения всех наказов составля-

ет пять лет действия созыва, то есть до 
2023-го года.

- У нас остаётся ещё два года. Мы 
проговорили с мэром Белгорода Юрием 
Владимировичем Галдуном, чтобы мак-
симально включить оставшиеся наказы в 
титульный список на 2022 и 2023 годы, - 
отметила председатель горсовета Ольга 
Медведева. 

В память о выдающемся хирурге

Также депутаты обсудили установку 
мемориальной доски заслуженному вра-
чу России Владимиру Фёдоровичу Кули-
ковскому. 

Памятная доска должна появиться на 
девятом корпусе Белгородской област-
ной больницы Святителя Иоасафа - с та-
кой просьбой к городским властям обра-
тился коллектив лечебного учреждения. 
По существующему Порядку решение об 
установке памятных знаков в Белгороде 
принимает Белгородский городской Со-
вет. 

На мемориальной доске планируется 
разместить следующий текст: «С 1973 по 
2020 годы здесь работал главный врач, 
выдающийся хирург, заслуженный врач 
Российской Федерации, профессор Ку-
ликовский Владимир Фёдорович (1950-
2020)». 

Доктор Куликовский умер в октябре 
2020 года от осложнений, вызванных ко-
видом.

Все проекты решений одобрены и ре-
комендованы к принятию на сентябрьской 
сессии, которая состоится 28 сентября. 

Светлана Анатольевна рассказала, что 
Дума Астраханской области обращается 
к председателю Правительства РФ Ми-
хаилу Мишустину по вопросу расширения 
круга лиц, имеющих право на досрочную 
страховую пенсию по старости в связи с 
осуществлением медицинской деятель-
ности в учреждениях образования для 
детей. Ведь медики, работающие в обра-
зовательных организациях, лишены права 
на досрочную пенсию по старости.

- Депутаты Думы Астраханской обла-
сти предлагают рассмотреть возможность 
внесения дополнений в статью 20 Феде-
рального закона «О страховых пенсиях» 
и в постановление Правительства РФ «О 
списках работ, производств, профессий, 
должностей, специальностей и учрежде-
ний (организаций), с учётом которых до-
срочно назначается страховая пенсия по 
старости, и правилах исчисления перио-

дов работы (деятельности), дающей право 
на досрочное пенсионное обеспечение»,  - 
отметила Светлана Шляхова.

Тогда медицинские работники из дет-
ских садов и школ получат право на до-
срочную страховую пенсию по старости. 
Это позволит обеспечить единый подход 
к предоставлению пенсионных прав всем 
медработникам. Кроме того, такая мера 
поможет привлечь квалифицированные 
медицинские кадры в сферу образования 
и тем самым улучшить медицинское об-
служивание детей и повысить качество их 
обучения.

Региональный департамент социаль-
ной защиты населения и труда обращение 
поддержал. По данным ведомства, в Бел-
городской области 364 медработника тру-
дятся в детских садах. Депутаты профиль-
ного комитета рекомендовали областной 
Думе поддержать обращение.

Осень: подводим итоги

Всё по справедливости  ■ Заседание

 ► В горсовете Белгорода готовятся к сентябрьской сессии. На заседаниях постоянных комиссий 
депутаты обсудили самые актуальные вопросы и рассмотрели подготовленные к принятию 
проекты решений. 

 ■ Дела депутатские

Сейчас в школе №45 подходят к завер-
шению ремонт фасада и благоустройство 
территории. Работы ведутся в рамках ини-
циативного бюджетирования. До их окон-
чания осталось совсем немного. А иници-
аторами обновления школы стали депутат 
горсовета по 11-му округу Илья Салмин, 
депутат областной Думы Любовь Киреева 
и жители города. Уже выполнено благо-
устройство двора за школой, где уложена 
тротуарная плитка. Площадь мощения 

составила 1,8 тыс. кв. м. Утеплён фасад 
основного здания школы. Сейчас заканчи-
вается его облицовка металлокассетами. 
Площадь облицовки - 4 тыс. кв. м. Уста-
новлены 420 кв. метров пластиковых окон. 
Также в ходе благоустройства произведе-
ны и дополнительные работы по замене 
части теплотрассы.

Напомним, что в первый день лета в 
школе № 45 был открыт обновлённый 
стадион. 

Преображение 
школы

 ■ Реконструкция 

 ► На 13-м заседании комитета областной Думы по 
социальной политике парламентарии обсудили обращение 
коллег из Астрахани. Документ представила депутат облдумы 
Светлана Шляхова, директор 22-й гимназии Белгорода.

 ► Благоустройство должно быть комплексным. Белгородская 
школа обновляется, что радует и учеников, и учителей. 
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Город и горожане

Сергей Кашкаров в профессии с 97-го 
года. Работает с техникой, выполняю-
щей сельскохозяйственную работу, уже 
более двенадцати лет, шесть из кото-
рых занят в «Белгорблагоустройстве». 

- Я пришёл устраиваться на работу 
зимой. Многие же ищут на время под-
работку. Думал, что через пару месяцев 
уйду. Но так здесь и остался, - расска-
зывает Кашкаров.

Любовь к большим машинам возник-
ла у него ещё в детстве. Отец познако-
мил Серёжу с трактором, и у ребёнка 
вмиг вспыхнул интерес.

- В детстве кем только ни хотел стать: 
милиционером, космонавтом, трактори-
стом. И вот, стал трактористом. Детям  
нравится техника, особенно мальчиш-
кам: «О, это же трактор!»,  - с улыбкой 
вспоминает Сергей.

День тракториста насыщен забота-
ми. Начало работы в восемь утра. Сна-
чала получение технического задания и 
путёвки у диспетчера, затем посещение 
врача. Машина тоже проходит свой ос-
мотр и ежедневную заправку. А потом 

начинается работа. В течение дня нуж-
но следить за чистотой на улицах Бел-
города, за состоянием оборудования. В 
обязанности тракториста также входит 
обслуживание своей техники по мини-
малу. 

Сейчас Кашкаров трудится в парке им. 
Ленина: нужно приводить в порядок тер-
риторию после прошедшего фестиваля.

С выпадением снега работа услож-
няется. Появляются погодные препят-
ствия и большое количество осадков. 
Бывает даже, что специалистам прихо-
дится работать месяц без выходных – 
снег не терпит отдыха. Машины выезжа-
ют на уборку даже по ночам – с восьми 
вечера до шести утра, ведь к пробужде-
нию жителей город должен быть чистым 
и удобным для проезда.

В свободное время Сергей бывает 
на городской набережной. Везёлка и чи-
стый воздух умиротворяют после тяжё-
лого рабочего дня.

Дома его ждёт семья – любящая 
жена, собака и попугай. 

- Порой, лишь выйдя из дома, сразу 
хочется вернуться обратно. Но толь-
ко садишься за руль, выезжаешь – и 
всё забывается, - улыбаясь, добавляет 
Кашкаров.

Труд не тяготит тракториста, а прино-
сит ему удовольствие.

- Мне нравится моя работа. Нравится 
рулить, освобождать город от мусора, 
снега, ремонтировать трактор. Зарплата 

у тракториста хорошая: можно и 35, и 40 
тысяч получить. Всё зависит от количе-
ства выездов. Сравнивая другие работы 
и свою, я бы всё равно выбрал трактор. 
Люблю я технику, - говорит Сергей.

Немаленький человек
 ► Из чего состоит 

работа белгородского 
тракториста.

 ■ Профессия

Все вырученные от мероприятия сред-
ства будут направлены в благотвори-
тельный фонд «Святое Белогорье против 
детского рака». Выставка-продажа орга-
низуется в поддержку детей с онкологи-
ческими заболевания. В Белгороде акция 
проходит уже восемь лет.

В этом году все желающие стали участ-
никами ярмарки-продажи. В руках почти у 
каждого гостя была бумажная ромашка 
– символ добрых дел. Бумажные, замше-
вые и хлопковые цветы участники акции 
сделали самостоятельно на мастер-клас-
сах, организованных к празднику.

Здесь же горожане покупали само-
дельные сувениры, выполненные из би-
сера, лент, тканей, дерева и других ма-
териалов. Свои работы представили не 
только мастера декоративно-прикладного 
творчества, но и студенты и школьники. 
Белгородцы приобрели поделки: помочь 
тяжело больным детям хочет каждый.

- Подобными акциями, особенно та-
кими уникальными и прекрасными, мы 
призываем детей быть чуткими и отзыв-
чивыми. Призываем обращать внимание 
на то, что кому-то плохо, например, свер-
стнику, - отметил генеральный директор 
Ассоциации благотворителей «Белый 
цветок» Михаил Косачёв.

Кроме выставки-продажи, в городе 
организованы и другие массовые меро-
приятия, посвящённые этой акции. Так, 
в образовательных учреждениях прово-
дились встречи и беседы о благотвори-
тельности и добрых делах. В муниципа-
литетах региона также прошли концерты 
и ярмарки.

- Все вместе, через участие, через лю-
бовь мы сделаем в очередной раз празд-
ник незабываемым. Потому что он нужен 
для всех нас, - прокомментировал мэр 
Белгорода Юрий Галдун.

Каждый год в рамках акции белгородцы 
собирают около 12 миллионов рублей. За 
восемь лет существования «Белого цвет-
ка» спасение обрели более 400 больных 
детей. В этом году по всей области уже 
собрано около 2,3 миллиона рублей. Бла-
готворительный марафон длится более 
месяца и завершится аукционом. Пере-
числить средства на счёт фонда можно в 
срок до четвёртого ноября включительно.

- Эта акция возрождает благотвори-
тельность и традиции милосердия. У нас 
в перспективах - помогать ещё большему 
количеству детей, - отметила директор 
благотворительного фонда «Святое Бе-
логорье против детского рака» Евгения 
Кондратюк.

 ► На площади учебно-спортивного комплекса Светланы 
Хоркиной прошёл благотворительный марафон «Белый 
цветок».

В жизнь каждого 
может ворваться беда

 ■ Милосердие

Материалы полосы подготовила Мария ЛЕБЕДЕВА

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БЕЛГОРОДА

РАСПОРЯЖЕНИЕ
от 23 сентября 2021 г.  № 850

О начале отопительного периода

В соответствии с Федеральным законом от 06 октября 2003 года  
№ 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления 
в Российской Федерации», постановлением Правительства Российской 
Федерации от 06 мая 2011 года № 354 «О предоставлении коммунальных 
услуг собственникам и пользователям помещений в многоквартирных до-
мах и жилых домов», руководствуясь правилами технической эксплуата-
ции тепловых энергоустановок, утвержденными приказом Министерства 
энергетики Российской Федерации от 24 марта 2003 года № 115, орга-
низационно-методическими рекомендациями по подготовке к проведению 
отопительного периода и повышению надежности систем коммунального 
теплоснабжения в городах и населённых пунктах Российской Федера-
ции, утвержденными приказом Госстроя России от 06 сентября 2000 года  
№ 203, в связи с понижением температуры наружного воздуха:

1. Установить дату начала отопительного периода в городе Белгороде 
с 27 сентября 2021 года.

2. Теплоснабжающим организациям: филиалу ПАО «Квадра»-
«Белгородская генерация» (Чефранов М.Э.), ООО «Энергосервисная 
компания ЖБК-1» (Чернов В.В.), ООО «Белгородская сетевая компания 
(Ардышев А.П.), ООО «Мобильная Аварийно-Ремонтная Служба» (Кряков 
А.В.), ООО «Энергосервисная компания Сириус» (Фрейдцис И.А.), БГТУ 
им. В.Г. Шухова (Глаголев С.Н.) произвести пуск тепла с 27 сентября 2021 
года в соответствии с графиками. В первую очередь включить системы 
отопления жилых домов, затем учебных заведений, объектов культуры и 
прочих административных зданий, в последнюю очередь - промышленных 
предприятий, складов, гаражей и других потребителей.

3. Руководителям УК, ТСЖ, ООО и иных жилищно-эксплуатационных 
организаций, а также организаций независимо от организационно-право-
вой формы и формы собственности, осуществляющих содержание и экс-
плуатацию систем теплоснабжения жилищного фонда и объектов соци-
альной сферы города:

3.1. Организовать работу по пуску тепла в жилые дома, объекты соци-
альной сферы и другие объекты в соответствии с графиками.

3.2. В период отопительного сезона руководствоваться инструкциями 
о взаимоотношениях между диспетчерами оперативно-диспетчерского 
отдела производственного подразделения «Городские тепловые сети» 
филиала ПАО «Квадра»-«Белгородская генерация» и других теплоснаб-
жающих организаций с диспетчерами управляющих компаний, ТСЖ, ООО 
и иных жилищно-эксплуатационных организаций, обслуживающих потре-
бителей тепла и горячей воды города Белгорода.

4. Управлению информационной политики администрации города (Руд-
ченко А.А.) обеспечить опубликование настоящего распоряжения в газете 
«Наш Белгород», сетевом издании «Газета «Наш Белгород» (GAZETANB.
RU) и на официальном сайте органов местного самоуправления города 
Белгорода в информационно-телекоммуникационной сети Интернет. 

5. Контроль за исполнением настоящего распоряжения возложить на 
заместителя главы администрации города - руководителя департамента 
городского хозяйства Некипелова С.С.

О.А. МЕДВЕДЕВ,
первый заместитель главы администрации города
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Телефон рекламной службы - 23-14-42. Пишите нам на e-mail: r-belgorodmedia@mail.ru

ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ ГОРОДА БЕЛГОРОДА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 20 сентября 2021 года № 194/1544

Об итогах голосования на выборах депутатов Государственной Думы Феде-
рального Собрания Российской Федерации восьмого созыва на территории го-
родского округа «Город Белгород» 

Предварительно проверив и рассмотрев представленные участковыми избиратель-
ными комиссиями первые экземпляры протоколов №1 и №2 об итогах голосования на 
выборах депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Феде-
рации восьмого созыва на территории городского округа «Город Белгород», суммировав 
данные протоколов участковых избирательных комиссий, территориальная избиратель-
ная комиссия установила, что в списки избирателей на момент окончания голосования 
включено 284972 избирателя по Белгородскому одномандатному избирательному окру-
гу №75 и 287727 избирателей по федеральному избирательному округу. 

Приняло участие в голосовании:
- по Белгородскому одномандатному избирательному округу №75 - 131858 избира-

телей, что составляет 46,27%;
- по федеральному избирательному округу - 134280 избирателей, что составляет 

46,67% процента.
Руководствуясь статьей 86 Федерального закона от 22 февраля 2014 года  

№ 20-ФЗ «О выборах депутатов Государственной Думы Федерального Собрания 
Российской Федерации», Избирательная комиссия города Белгорода с полномочия-
ми территориальной избирательной комиссии 

ПОСТАНОВЛЯЕТ:
1. Установить, что выборы депутатов Государственной Думы Федерального Собра-

ния Российской Федерации восьмого созыва на территории городского округа «Город 
Белгород» проведены в строгом соответствии с Федеральным законом от 22 февраля 
2014 года №20-ФЗ «О выборах депутатов Государственной Думы Федерального Собра-
ния Российской Федерации», и признать итоги действительными на 195 избирательных 
участках.

2. Утвердить Протокол №1 Избирательной комиссии города Белгорода с полно-
мочиями территориальной избирательной комиссии об итогах голосования на выборах 
депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации 
восьмого созыва на территории городского округа «Город Белгород» по одномандатно-
му избирательному округу № 75 и сводную таблицу (прилагаются).

Голоса избирателей, принявших участие в голосовании, распределились следую-
щим образом:

за Андросова Владимира Денисовича – 10762 избирателя или 8,16% от числа про-
голосовавших;

за Баринова Сергея Вячеславовича – 7512 избирателей или 5,70% от числа про-
голосовавших;

за Биличенко Евгения Владимировича – 4524 избирателя или 3,43% от числа про-
голосовавших;

за Еськова Сергея Леонидовича – 2367 избирателей или 1,80% от числа проголо-
совавших;

за Ларину Кристину Васильевну – 12983 избирателя или 9,85% от числа проголо-
совавших;

за Осетрова Юрия Анатольевича – 13354 избирателя или 10,13% от числа прого-
лосовавших;

за Панова Станислава Геннадьевича – 25139 избирателей или 19,07% от числа 
проголосовавших;

за Скруга Валерия Степановича – 49465 избирателей или 37,51% от числа про-
голосовавших.

3. Утвердить Протокол №2 Избирательной комиссии города Белгорода с полно-
мочиями территориальной избирательной комиссии об итогах голосования на выборах 
депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации 
восьмого созыва по федеральному избирательному округу. 

Голоса избирателей, принявших участие в голосовании, распределились следую-
щим образом:

за Политическую партию «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕ-
РАЦИИ» подано 29375 голосов избирателей или 21,88%;

за Политическую партию «Российская экологическая партия «ЗЕЛЕНЫЕ» подано 
1773 голоса избирателей или 1,32%;

за Политическую партию ЛДПР – Либерально-демократическая партия России по-
дано 10475 голосов избирателей или 7,80%;

за Политическую партию «НОВЫЕ ЛЮДИ» подан 11971 голос избирателей или 
8,91%;

за Всероссийскую политическую партию «ЕДИНАЯ РОССИЯ» подано 52348 голо-
сов избирателей или 38,98%;

за Политическую партию СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ подано 
12679 голосов избирателей или 9,44%;

за Политическую партию «Российская объединенная демократическая партия 
«ЯБЛОКО» подано 1236 голосов избирателей или 0,92%;

за Всероссийскую политическую партию «ПАРТИЯ РОСТА» подано 440 голосов из-
бирателей или 0,33%;

за Политическую партия РОССИЙСКАЯ ПАРТИЯ СВОБОДЫ И СПРАВЕДЛИВО-
СТИ подано 1150 голосов избирателей или 0,86%;

за Политическую партию КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ КОММУНИСТЫ РОС-
СИИ подано 1948 голосов избирателей или 1,45%;

за Политическую партию «Гражданская Платформа» подано 145 голосов избира-
телей или 0,11%;

за Политическую партию ЗЕЛЕНАЯ АЛЬТЕРНАТИВА подано 1218 голосов избира-
телей или 0,91%;

за ВСЕРОССИЙСКУЮ ПОЛИТИЧЕСКУ ПАРТИЮ «РОДИНА» подано 1322 голоса 
избирателей или 0,98%;

за ПАРТИЮ ПЕНСИОНЕРОВ подано 5648 голосов избирателей или 4,21%.
3. Первые экземпляры Протоколов №1 и № 2 Избирательной комиссии города Бел-

города с полномочиями территориальной избирательной комиссии об итогах голосова-
ния на выборах депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской 
Федерации восьмого созыва с прилагаемыми к ним сводными таблицами об итогах го-
лосования, актами и другими документами незамедлительно направить в Избиратель-
ную комиссию Белгородской области.

4. Опубликовать настоящее постановление в газете «Наш Белгород» и разместить 
на официальном сайте органов местного самоуправления в разделе «Избирательная 
комиссия города Белгорода».

5. Контроль за исполнением настоящего постановления возложить на председате-
ля Избирательной комиссии города Белгорода Л.Н. Калабину. 

 Л.Н. КАЛАБИНА,
 председатель Избирательной комиссии города Белгорода

Н.И. ОВЧАРОВА,
 секретарь Избирательной комиссии города Белгорода

ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ ГОРОДА БЕЛГОРОДА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 20 сентября 2021 года № 194/1545

Об итогах голосования на досрочных выборах Губернатора Белгородской об-
ласти 19 сентября 2021 года на территории городского округа «Город Белгород»

Проверив и рассмотрев представленные 195 участковыми избирательными комис-
сиями первые экземпляры протоколов об итогах голосования на досрочных выборах 
Губернатора Белгородской области, другие документы, суммировав данные протоко-
лов участковых избирательных комиссий, Избирательная комиссия города Белгорода 
установила, что в списки избирателей на момент окончания голосования включено 
286720 избирателей. Приняло участие в голосовании 131642 избирателя, что состав-
ляет 45,91 процента. 

Руководствуясь статьей 79 Избирательного кодекса Белгородской области, Избира-
тельная комиссия города Белгорода 

ПОСТАНОВЛЯЕТ:
1. Установить, что досрочные выборы Губернатора Белгородской области на терри-

тории городского округа «Город Белгород» проведены в соответствии с Избирательным 
кодексом Белгородской области и признать итоги голосования действительными на всех 
195 избирательных участках.

2. Утвердить Протокол Избирательной комиссии города Белгорода об итогах голо-
сования на досрочных выборах Губернатора Белгородской области 19 сентября 2021 
года на территории городского округа «Город Белгород» Белгородской области.

Голоса избирателей, принявших участие в голосовании, распределились следую-
щим образом:

за Абельмазова Владимира Викторовича – 4023 избирателя или 3,06% от числа 
проголосовавших;

за Гладкова Вячеслава Владимировича – 100584 избирателя или 76,41% от числа 
проголосовавших;

за Дремова Евгения Александровича – 3981 избиратель или 3,02% от числа про-
голосовавших;

за Осетрова Юрия Анатольевича – 6164 избирателя или 4,68% от числа проголо-
совавших;

за Скачко Кирилла Сергеевича – 14276 избирателей или 10,84% от числа прого-
лосовавших.

3. Первый экземпляр Протокола Избирательной комиссии города Белгорода с при-
лагаемыми к нему сводной таблицей об итогах голосования, актами и другими докумен-
тами незамедлительно направить в Избирательную комиссию Белгородской области.

4. Опубликовать настоящее постановление в газете «Наш Белгород» и разместить 
на официальном сайте органов местного самоуправления в разделе «Избирательная 
комиссия города Белгорода».

5. Контроль за исполнением настоящего постановления возложить на председате-
ля Избирательной комиссии города Белгорода Л.Н. Калабину. 

 Л.Н. КАЛАБИНА,
 председатель Избирательной комиссии города Белгорода

Н.И. ОВЧАРОВА,
 секретарь Избирательной комиссии города Белгорода

ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ ГОРОДА БЕЛГОРОДА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 20 сентября 2021 года № 193/1540

О результатах дополнительных выборов депутата Белгородского город-
ского Совета шестого созыва по одномандатному избирательному округу № 14                        
19 сентября 2021 года

19 сентября 2021 года состоялись дополнительные выборы депутата Белгород-
ского городского Совета шестого созыва по одномандатному избирательному округу 
№14. В голосовании по одномандатному избирательному округу №14 приняли участие 
3603 избирателей, что составляет 41,93 % от числа зарегистрированных избирателей 
в округе. 

Жалоб на нарушения избирательного законодательства при проведении выборов и 
подсчета голосов избирателей в Избирательную комиссию города Белгорода с полно-
мочиями окружной избирательной комиссии по одномандатному избирательному округу 
№ 14 не поступило.

 В соответствии со статьями 28, 29, 80, 94 Избирательного кодекса Белгородской 
области на основании первых экземпляров протоколов №1 от 19 и 20 сентября 2021 
года, после предварительной проверки правильности их составления путем суммиро-
вания, содержащихся в этих протоколах данных, Избирательная комиссия города Бел-
города с полномочиями окружной избирательной комиссии по одномандатному избира-
тельному округу № 14 

ПОСТАНОВЛЯЕТ:
1. Утвердить протокол о результатах дополнительных выборов депутата Белгород-

ского городского Совета шестого созыва по одномандатному избирательному округу 
№ 14 и сводную таблицу Избирательной комиссии города Белгорода с полномочиями 
окружной избирательной комиссии по одномандатному избирательному округу № 14 
(прилагаются).

2. Признать дополнительные выборы депутата Белгородского городского Совета 
шестого созыва по одномандатному избирательному округу № 14 состоявшимися и дей-
ствительными.

3. Считать избранным депутатом Белгородского городского Совета шестого созыва 
по одномандатному избирательному округу № 14 Андросова Эдуарда Владимировича, 
получившего при голосовании большее число голосов избирателей, принявших участие 
в голосовании – 1290 избирателей или 35,80% от числа проголосовавших.

4. Настоящее постановление направить избранному депутату Андросову Эдуарду 
Владимировичу, в Белгородский городской Совет, в Избирательную комиссию Белго-
родской области, избирательным объединениям, принявшим участие в дополнительных 
выборах депутата Белгородского городского Совета шестого созыва по одномандатно-
му избирательному округу №14.

5. Опубликовать настоящее постановление в газете «Наш Белгород» и разместить 
на официальном сайте органов местного самоуправления в разделе «Избирательная 
комиссия города Белгорода».

6. Контроль за исполнением настоящего постановления возложить на председате-
ля Избирательной комиссии города Белгорода Л.Н. Калабину. 

Л.Н. КАЛАБИНА,
 председатель Избирательной комиссии города Белгорода

Н.И. ОВЧАРОВА,
 секретарь Избирательной комиссии города Белгорода

ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ ГОРОДА БЕЛГОРОДА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 20 сентября 2021 года № 193/1541

О результатах дополнительных выборов депутата Белгородского городско-
го Совета шестого созыва по одномандатному избирательному округу № 15 19 
сентября 2021 года

19 сентября 2021 года состоялись дополнительные выборы депутата Белгород-
ского городского Совета шестого созыва по одномандатному избирательному округу 
№15. В голосовании по одномандатному избирательному округу №15 приняли участие 
4230 избирателей, что составляет 45,33 % от числа зарегистрированных избирателей 
в округе. 

В Избирательную комиссию города Белгорода с полномочиями окружной избира-
тельной комиссии по дополнительным выборам депутата Белгородского городского Со-
вета шестого созыва по одномандатному избирательному округу №15 до определения 
результатов выборов поступила одна жалоба от члена Избирательной комиссии города 
Белгорода с правом совещательного голоса Ярцева А.А., назначенного кандидатом в 
депутаты Белгородского городского Совета шестого созыва по одномандатному изби-
рательному округу № 15 Борзых А.А. По результатам рассмотрения установлено, что 
указанные факты не являются нарушением, не позволяющим с достоверностью опре-
делить результаты волеизъявления избирателей на дополнительных выборах депутата 
Белгородского городского Совета шестого созыва по одномандатному избирательному 
округу №15.

В соответствии со статьями 28, 29, 80, 94 Избирательного кодекса Белгородской об-
ласти на основании первых экземпляров протоколов №1 от 19 и 20 сентября 2021 года, 
после предварительной проверки правильности их составления путем суммирования, 
содержащихся в этих протоколах данных, Избирательная комиссия города Белгорода с 
полномочиями окружной избирательной комиссии по одномандатному избирательному 
округу № 15 

ПОСТАНОВЛЯЕТ:
1. Утвердить протокол о результатах дополнительных выборов депутата Белгород-

ского городского Совета шестого созыва по одномандатному избирательному округу 
№ 15 и сводную таблицу Избирательной комиссии города Белгорода с полномочиями 
окружной избирательной комиссии по одномандатному избирательному округу № 15 
(прилагаются).

2. Признать дополнительные выборы депутата Белгородского городского Совета 
шестого созыва по одномандатному избирательному округу № 15 состоявшимися и дей-
ствительными.

3. Считать избранным депутатом Белгородского городского Совета шестого созыва 
по одномандатному избирательному округу № 15 Андреева Сергея Владимировича, по-
лучившего при голосовании большее число голосов избирателей, принявших участие в 
голосовании – 1507 избирателей или 35,63% от числа проголосовавших.

4. Настоящее постановление направить избранному депутату Андрееву Сергею 
Владимировичу, в Белгородский городской Совет, в Избирательную комиссию Белго-
родской области, избирательным объединениям, принявшим участие в дополнительных 
выборах депутата Белгородского городского Совета шестого созыва по одномандатно-
му избирательному округу №15.

5. Опубликовать настоящее постановление в газете «Наш Белгород» и разместить 
на официальном сайте органов местного самоуправления в разделе «Избирательная 
комиссия города Белгорода».

6. Контроль за исполнением настоящего постановления возложить на председате-
ля Избирательной комиссии города Белгорода Л.Н. Калабину. 

Л.Н. КАЛАБИНА,
 председатель Избирательной комиссии города Белгорода

Н.И. ОВЧАРОВА,
 секретарь Избирательной комиссии города Белгорода

ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ ГОРОДА БЕЛГОРОДА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 20 сентября 2021 года № 193/1542

О результатах дополнительных выборов депутата Белгородского городско-
го Совета шестого созыва по одномандатному избирательному округу № 25 19 
сентября 2021 года

19 сентября 2021 года состоялись дополнительные выборы депутата Белгородско-
го городского Совета шестого созыва по одномандатному избирательному округу №25. 
В голосовании по одномандатному избирательному округу №25 приняли участие 3751 
избиратель, что составляет 42,21 % от числа зарегистрированных избирателей в округе. 

Жалоб на нарушения избирательного законодательства при проведении выборов и 
подсчета голосов избирателей в Избирательную комиссию города Белгорода с полно-
мочиями окружной избирательной комиссии по одномандатному избирательному округу 
№ 25 не поступило.

 В соответствии со статьями 28, 29, 80, 94 Избирательного кодекса Белгородской 
области на основании первых экземпляров протоколов №1 от 19 и 20 сентября 2021 
года, после предварительной проверки правильности их составления путем суммиро-
вания, содержащихся в этих протоколах данных, Избирательная комиссия города Бел-
города с полномочиями окружной избирательной комиссии по одномандатному избира-
тельному округу № 25 

ПОСТАНОВЛЯЕТ:
1. Утвердить протокол о результатах дополнительных выборов депутата Белгород-

ского городского Совета шестого созыва по одномандатному избирательному округу 
№ 25 и сводную таблицу Избирательной комиссии города Белгорода с полномочиями 
окружной избирательной комиссии по одномандатному избирательному округу № 25 
(прилагаются).

2. Признать дополнительные выборы депутата Белгородского городского Совета 
шестого созыва по одномандатному избирательному округу № 25 состоявшимися и дей-
ствительными.

3. Считать избранным депутатом Белгородского городского Совета шестого созыва 
по одномандатному избирательному округу № 25 Севостьянову Ирину Александровну, 
получившую при голосовании большее число голосов избирателей, принявших участие 
в голосовании – 988 избирателей или 26,34% от числа проголосовавших.

4. Настоящее постановление направить избранному депутату Севостьяновой Ири-
не Александровне, в Белгородский городской Совет, в Избирательную комиссию Белго-
родской области, избирательным объединениям, принявшим участие в дополнительных 
выборах депутата Белгородского городского Совета шестого созыва по одномандатно-
му избирательному округу №25.

5. Опубликовать настоящее постановление в газете «Наш Белгород» и разместить 
на официальном сайте органов местного самоуправления в разделе «Избирательная 
комиссия города Белгорода».

6. Контроль за исполнением настоящего постановления возложить на председате-
ля Избирательной комиссии города Белгорода Л.Н. Калабину. 

Л.Н. КАЛАБИНА,
 председатель Избирательной комиссии города Белгорода

Н.И. ОВЧАРОВА,
 секретарь Избирательной комиссии города Белгорода

ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ ГОРОДА БЕЛГОРОДА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 20 сентября 2021 года № 193/1543

О результатах дополнительных выборов депутата Белгородского городско-
го Совета шестого созыва по одномандатному избирательному округу № 27 19 
сентября 2021 года

19 сентября 2021 года состоялись дополнительные выборы депутата Белгород-
ского городского Совета шестого созыва по одномандатному избирательному округу 
№27. В голосовании по одномандатному избирательному округу №27 приняли участие 
4418 избирателей, что составляет 43,87 % от числа зарегистрированных избирателей 
в округе. 

Жалоб на нарушения избирательного законодательства при проведении выборов и 
подсчета голосов избирателей в Избирательную комиссию города Белгорода с полно-
мочиями окружной избирательной комиссии по одномандатному избирательному округу 
№ 27 не поступило.

 В соответствии со статьями 28, 29, 80, 94 Избирательного кодекса Белгородской 
области на основании первых экземпляров протоколов №1 от 19 и 20 сентября 2021 
года, после предварительной проверки правильности их составления путем суммиро-
вания, содержащихся в этих протоколах данных, Избирательная комиссия города Бел-
города с полномочиями окружной избирательной комиссии по одномандатному избира-
тельному округу № 27 

ПОСТАНОВЛЯЕТ:
1. Утвердить протокол о результатах дополнительных выборов депутата Белгород-

ского городского Совета шестого созыва по одномандатному избирательному округу 
№ 27 и сводную таблицу Избирательной комиссии города Белгорода с полномочиями 
окружной избирательной комиссии по одномандатному избирательному округу № 27 
(прилагаются).

2. Признать дополнительные выборы депутата Белгородского городского Совета 
шестого созыва по одномандатному избирательному округу № 27 состоявшимися и дей-
ствительными.

3. Считать избранным депутатом Белгородского городского Совета шестого созыва 
по одномандатному избирательному округу № 27 Амельченко Сергея Геннадьевича, по-
лучившего при голосовании большее число голосов избирателей, принявших участие в 
голосовании – 938 избирателей или 21,23% от числа проголосовавших.

4. Настоящее постановление направить избранному депутату Амельченко Сергею 
Геннадьевичу, в Белгородский городской Совет, в Избирательную комиссию Белгород-
ской области, избирательным объединениям, принявшим участие в дополнительных 
выборах депутата Белгородского городского Совета шестого созыва по одномандатно-
му избирательному округу №27.

5. Опубликовать настоящее постановление в газете «Наш Белгород» и разместить 
на официальном сайте органов местного самоуправления в разделе «Избирательная 
комиссия города Белгорода».

6. Контроль за исполнением настоящего постановления возложить на председате-
ля Избирательной комиссии города Белгорода Л.Н. Калабину. 

Л.Н. КАЛАБИНА,
 председатель Избирательной комиссии города Белгорода

Н.И. ОВЧАРОВА,
 секретарь Избирательной комиссии города Белгорода

ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ ГОРОДА БЕЛГОРОДА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 21 сентября 2021 года № 195/1546

О регистрации избранного депутата Белгородского городского Совета шесто-
го созыва по одномандатному избирательному округу № 14

На основании постановления Избирательной комиссии города Белгорода от 20 сен-
тября 2021 года №193/1540 «О результатах дополнительных выборов депутата Белго-
родского городского Совета шестого созыва по одномандатному избирательному округу 
№ 14 19 сентября 2021 года», руководствуясь статьей 94.2 Избирательного кодекса 
Белгородской области, Избирательная комиссия города Белгорода 

ПОСТАНОВЛЯЕТ:
1. Зарегистрировать избранного депутата Белгородского городского Совета ше-

стого созыва Андросова Эдуарда Владимировича по одномандатному избирательному 
округу № 14.

2. Выдать зарегистрированному депутату Белгородского городского Совета шесто-
го созыва Андросову Эдуарду Владимировичу удостоверение об избрании.

3. Опубликовать настоящее постановление в газете «Наш Белгород» и разместить 
на официальном сайте органов местного самоуправления в разделе «Избирательная 
комиссия города Белгорода».

4. Контроль за исполнением настоящего постановления возложить на председате-
ля Избирательной комиссии города Белгорода Л.Н. Калабину. 

Л.Н. КАЛАБИНА,
 председатель Избирательной комиссии города Белгорода

Н.И. ОВЧАРОВА,
 секретарь Избирательной комиссии города Белгорода

ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ ГОРОДА БЕЛГОРОДА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 21 сентября 2021 года № 195/1547

О регистрации избранного депутата Белгородского городского Совета шесто-
го созыва по одномандатному избирательному округу № 15

На основании постановления Избирательной комиссии города Белгорода от 20 сен-
тября 2021 года №193/1541 «О результатах дополнительных выборов депутата Белго-
родского городского Совета шестого созыва по одномандатному избирательному округу 
№ 15 19 сентября 2021 года», руководствуясь статьей 94.2 Избирательного кодекса 
Белгородской области, Избирательная комиссия города Белгорода 

ПОСТАНОВЛЯЕТ:
1. Зарегистрировать избранного депутата Белгородского городского Совета шесто-

го созыва Андреева Сергея Владимировича по одномандатному избирательному округу 
№ 15.

2. Выдать зарегистрированному депутату Белгородского городского Совета шесто-
го созыва Андрееву Сергею Владимировичу удостоверение об избрании.

3. Опубликовать настоящее постановление в газете «Наш Белгород» и разместить 
на официальном сайте органов местного самоуправления в разделе «Избирательная 
комиссия города Белгорода».

4. Контроль за исполнением настоящего постановления возложить на председате-
ля Избирательной комиссии города Белгорода Л.Н. Калабину. 

Л.Н. КАЛАБИНА,
 председатель Избирательной комиссии города Белгорода

Н.И. ОВЧАРОВА,
 секретарь Избирательной комиссии города Белгорода

ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ ГОРОДА БЕЛГОРОДА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 21 сентября 2021 года № 195/1548

О регистрации избранного депутата Белгородского городского Совета шесто-
го созыва по одномандатному избирательному округу № 27

На основании постановления Избирательной комиссии города Белгорода от 20 сен-
тября 2021 года №193/1543 «О результатах дополнительных выборов депутата Белго-
родского городского Совета шестого созыва по одномандатному избирательному округу 
№ 27 19 сентября 2021 года», руководствуясь статьей 94.2 Избирательного кодекса 
Белгородской области, Избирательная комиссия города Белгорода 

ПОСТАНОВЛЯЕТ:
1. Зарегистрировать избранного депутата Белгородского городского Совета шесто-

го созыва Амельченко Сергея Геннадьевича по одномандатному избирательному округу 
№ 27.

1. Выдать зарегистрированному депутату Белгородского городского Совета шесто-
го созыва Амельченко Сергею Геннадьевичу удостоверение об избрании.

3. Опубликовать настоящее постановление в газете «Наш Белгород» и разместить 
на официальном сайте органов местного самоуправления в разделе «Избирательная 
комиссия города Белгорода».

4. Контроль за исполнением настоящего постановления возложить на председате-
ля Избирательной комиссии города Белгорода Л.Н. Калабину.

Л.Н. КАЛАБИНА,
 председатель Избирательной комиссии города Белгорода

Н.И. ОВЧАРОВА,
 секретарь Избирательной комиссии города Белгорода

ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ ГОРОДА БЕЛГОРОДА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 24 сентября 2021 года № 196/1549

О регистрации избранного депутата Белгородского городского Совета шесто-
го созыва по одномандатному избирательному округу № 25

На основании постановления Избирательной комиссии города Белгорода от 20 сен-
тября 2021 года №193/1542 «О результатах дополнительных выборов депутата Белго-
родского городского Совета шестого созыва по одномандатному избирательному округу 
№ 25 19 сентября 2021 года», руководствуясь статьей 94.2 Избирательного кодекса 
Белгородской области, Избирательная комиссия города Белгорода 

ПОСТАНОВЛЯЕТ:
1. Зарегистрировать избранного депутата Белгородского городского Совета ше-

стого созыва Севостьянову Ирину Александровну по одномандатному избирательному 
округу № 25.

2. Выдать зарегистрированному депутату Белгородского городского Совета шесто-
го созыва Севостьяновой Ирине Александровне удостоверение об избрании.

3. Опубликовать настоящее постановление в газете «Наш Белгород» и разместить 
на официальном сайте органов местного самоуправления в разделе «Избирательная 
комиссия города Белгорода».

4. Контроль за исполнением настоящего постановления возложить на председате-
ля Избирательной комиссии города Белгорода Л.Н. Калабину. 

Л.Н. КАЛАБИНА,
 председатель Избирательной комиссии города Белгорода

Н.И. ОВЧАРОВА,
 секретарь Избирательной комиссии города Белгорода



7№ 37 (1928) 
24 сентября 2021 г.

НАШ БЕЛГОРОД
gazetanb.ru

Читайте материалы на сайте belnovosti.ru

Выборы - 2021

Три дня одного года

Начнём хотя бы с того факта, что изби-
ратели могли выразить своё волеизъяв-
ление в течение трёх дней - с пятницы по 
воскресенье. И напомним, что белгород-
цы в этот раз принимали участие не толь-
ко в выборах депутатов Государственной 
Думы, но и голосовали за губернатора 
области. А в четырёх округах областного 
центра проходили и довыборы в горсо-
вет. 

В пятницу среди первых проголосовав-
ших был и врио губернатора Белгород-
ской области на момент выборов - Вячес-
лав Гладков. Впрочем, белгородцы уже 
привыкли к тому, что Вячеслав Владими-
рович начинает свою работу порой даже 
до восхода солнца. Так что для него во-
семь утра - час не такой уж и ранний. Он, 
кстати, и пояснил, почему голосование 
идёт в течение трёх дней.

- Мы привыкли, что выборы проходят в 
выходной день, воскресенье, но с учётом 
рисков пандемии мы должны создать для 
избирателей безопасные условия. Поэто-
му голосование проходит в три дня, - по-
яснил руководитель региона и добавил, 
что после голосования сразу отправится 
на работу. Всё как обычно.

Кстати, на участках в этот раз соблюда-
лись все правила безопасности: на входе 
измеряли температуру, выдавали маски 
и перчатки, а также каждому избирателю 
- персональную ручку. За соблюдением 
порядка на участках следили сотрудники 
полиции и наблюдатели. Последних в ре-
гионе было около 4600 человек. 

- Мы должны следить за тем, чтобы 
всё работало чётко, честно и максималь-
но прозрачно. Утром мы пришли и прове-
рили всё. Ящики при нас опломбировали. 
Никаких нарушений при открытии участка 
не было, - рассказала журналистам Ла-
риса Курганская, наблюдатель избира-
тельного участка № 224 города, распо-
ложенного в Шуховском лицее. И забегая 
вперёд, отметим, что во многом благо-
даря работе наблюдателей совместно с 
членами избирательных комиссий разно-
го уровня серьёзных нарушений на выбо-
рах в Белгородской области зафиксиро-
вано в этот раз не было. 

А возвращаясь к ходу голосования, за-
метим, что и мэр Белгорода Юрий Галдун 
проголосовал в первый выборный день. 
Причём приехал он в отличие от Вячес-
лава Гладкова не к открытию, а ближе к 
закрытию участка. Плотный рабочий гра-
фик не позволил проголосовать раньше. 
Юрий Владимирович отметил, что если 
тебе дорого то, чем ты живёшь, и тебе не 
безразлична судьба твоих детей и вну-

ков, ты обязан участвовать в выборах, и 
подал личный пример.

Всего же за первый день проголосо-
вали более 280 тысяч белгородцев. Но 
и в выходные, несмотря на то, что посте-
пенно погода начала катиться в осень, на 
участках было так же многолюдно. Быва-
ли и интересные встречи. 

Так, белгородские молодожёны Анна 
и Дмитрий Гулины после ЗАГСа сразу 
отправились на избирательный участок. 
Они за один день успели и семью соз-
дать, и выразить свою гражданскую по-
зицию. 

Многие по традиции всё же отправи-
лись голосовать в воскресенье. Среди 
таких был и автор этих строк. Около 11 
часов на 118 участке было многолюдно. 
Несмотря на накрапывающий дождик, 
людской ручеёк был устойчив. «Жаль, что 
музыки нет», - посетовала пожилая пара 
на входе в здание 47-й школы, где распо-
лагался участок. 

Зато участок оснащён КОИБами, бла-
годаря которым процесс голосования, 
и главное, подсчёт голосов проходил 
быстро и чётко. Напомним, что всего в 
Белгороде на этой кампании работали 
195 избирательных участков, 12 из кото-
рых - временные (в больницах и СИЗО).  
КОИБами оснащены 110 участников. 

К утру 20 сентября оперативно начали 
поступать результаты выборов. И сейчас 
можно говорить о том, какой же выбор 
сделали избиратели нашего региона. 

На выборах в Госдуму по партийно-
му списку «Единая Россия» набрала 
51,65% голосов, КПРФ - 18,67%, ЛДПР 
- 7,23%, «Справедливая Россия - Патри-
оты - За правду» - 6,88%, «Новые люди» 
- 5,51%. Остальные партии не преодо-
лели пятипроцентный барьер.

На выборах в депутаты Госдумы по 
Белгородскому одномандатному окру-
гу № 75 больше всех голосов получил 
Валерий Скруг - 47,61%, Вторым стал 
Станислав Панов, набравший 15,53% 
голосов. Андрей Скоч набрал 63,9% го-
лосов на выборах в депутаты Госдумы 
по Старооскольскому одномандатному 
округу № 76. Здесь неожиданностей не 
произошло. 

Так же, впрочем, как и на самых, на-
верно, важных выборах для жителей все-
го региона - досрочных губернаторских. 

Вячеслав Гладков («Единая Россия») 
набрал 78,79% голосов, Кирилл Скачко 
(КПРФ) - 9,94%, Юрий Осетров («Спра-
ведливая Россия - Патриоты - За прав-
ду») - 3,77%, Евгений Дрёмов (ЛДПР) 
- 2,91%, и Владимир Абельмазов (Рос-
сийская партия пенсионеров за соци-
альную справедливость) - 2,9%.

Вячеслав Гладков, которому теперь 
предстоит избавиться от приставки 
«врио» и стать полноправным губернато-
ром, поблагодарил тех, кто поддержал его 
кандидатуру и всех пришедших на изби-
рательные участки, чтобы выразить свою 
гражданскую позицию. 

- Это большой кредит доверия, теперь 
сделаю всё от меня зависящее, чтобы его 
оправдать, - сказал избранный губернатор 
Белгородской области.

Также обрели своих депутатов и четыре 
округа, по которым проходили довыборы в 
Белгородский городской Совет. Победу в 
14-м округе с 35,8% голосов одержал еди-
норосс Эдуард Андросов, гендиректор за-
вода «Белгородский цемент». В 15-м окру-
ге 35,63% избирателей проголосовали за 
директора Белгородского Дворца детского 
творчества Сергея Андреева. 

В 25-м округе победу одержала ди-
ректор Комплексного центра соцобслу-
живания населения Белгорода Ирина 
Севостьянова с 26,34% голосов. И в 27-м 
округе победил директор ООО «Спецсер-
вис+» Сергей Амельченко, набравший 
21,23% голосов. 

- От новых избранников ждём вклю-
чения в работу депутатского корпуса, 
- подчеркнула председатель городского 
Совета Ольга Медведева.

И напоследок ещё одна цифра. В вы-
борах в Белгородской области участво-
вали 59,15% избирателей, внесённых в 
списки. Это на более чем четыре про-
цента выше, чем, к примеру, на губер-
наторских выборах 2017 года. Оценивая 
ход выборов на Белгородчине и повыше-
ние интереса к ним со стороны избирате-
лей, эксперт Ассоциации «Независимый 
общественный мониторинг» Олег Иван-
ников заметил:

- Я могу сделать однозначные вы-
воды, что за тот недолгий срок, что Вя-
чеслав Гладков исполнял обязанности 
губернатора, он сумел растопить сердца 
белгородцев… На мой взгляд, это хоро-
шая тенденция, когда жители сами опре-
деляют качество власти. Ведь именно от 
качества власти, от открытых выборов и 
зависит будущее белгородцев.

Андрей ЮДИН
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА И АННЫ СВИДОВСКОЙ

 ► Трёхдневное 
голосование завершилось. 
Кореспонденты «Нашего 
Белгорода» отметили 
самое интересное. 
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Так вот, «Антошка» – это два детских 
сада на 350 и 150 мест. Утром сюда при-
ходят 534 ребёнка. И ещё это огромный 
Центр детского развития. Комплекс по-
зволяет вместить для освоения детских 
развивающих программ ещё 400 детей. 
Комплекс строили в рамках нацпроекта 
«Демография». Первоначальная стои-
мость составляла 380 млн рублей. Затем 
областное правительство добавило ещё 
более 50 миллионов.

Первая очередь детского сада откры-
лась в январе 2020 года, вторая и Центр 
детского развития (далее Центр) – месяц 
назад. И если кто-то думает, что новое зда-
ние, современная инфраструктура – уже 
решение всех проблем, то это не так. Сте-
ны останутся стенами, если не наполнить 
их жизнью, идеями, событиями. 

О коллективе
Чтобы управлять такой «махиной», нуж-

ны опытный руководитель и перспективная 
команда.

Руководит комплексом заведующая с 
большим организаторским опытом Ольга 
Лавошник. В её копилке - 27 лет общего 
педагогического стажа. Специализация в 
педагогике - учитель начальных классов. 
Сегодня Ольга Владимировна отмечает, 
что в сферу дошкольного образования при-
вели её свои же дети. После второго де-
кретного отпуска решила выйти на работу, 
но хотелось быть поближе к детям. Стала 
интересоваться вакансиями в детских са-
дах. Предложение должности заведующей 
детским садом было неожиданным. Ольга 
его приняла и вышла на место человека, 
который уходил на пенсию. Первый опыт и, 
впрочем, довольно успешный. Через пять 
лет семья переехала в Белгород. Здесь 
всё началось с азов профессии. Сначала 
воспитатель, потом - старший воспитатель. 
Решила повысить квалификацию, окончи-
ла институт управления. После получения 
диплома сразу же назначили руководить 
детским садом №89. Как говорит с улыб-
кой Ольга, думала, что будет работать там 
до пенсии. Но руководство распорядилось 
иначе. И в 2019 году начался новый этап в 
профессии. Новый недостроенный детский 
сад, его строительство, набор детей, опять 
строительство, но теперь уже к 350-мест-
ному «Антошке» присоединили огромный 
долгострой. Теперь весь комплекс ласково 
называют «Антошкой», и Ольга Владими-
ровна работает заведующей Центром дет-
ского развития № 19.

Постепенно набирается увлечённый 
работой круг людей. Коллектив большой 

– 127 человек. Руководитель и педагоги 
ищут ответы на вопросы: что делать и как? 
С какой целью? Так постепенно появилась 
концепция развития и понимание, что ком-
плекс «Антошка» должен стать первым ша-
гом дошкольника к успеху.

О пространстве Успеха
Чтобы получить качественный резуль-

тат, необходимо создать образовательную 
среду. Инициативная группа разработала 
шесть направленностей развития лично-
сти.

Художественно-эстетическая, спортив-
но-оздоровительная, социально-педагоги-
ческая, естественно-научная, техническая 
и туристическая. Каждая направленность 
имеет свои секции и кружки - от 4 до 12, 
всего 34. Все они входят в образователь-
ный маршрут «Первый шаг к успеху», рас-
считанный на девять месяцев. Каждый ре-
бёнок имеет возможность в течение одного 
месяца побывать во всех кружках и сек-
циях, чтобы определиться, какая направ-
ленность ему ближе, какими природными 
задатками, способностями он обладает. 
А затем выбрать вместе с родителями за-
нятия по интересам, ориентированные на 
будущую профессию. Скептики сейчас ска-
жут: «Разве ребёнок может в 5-6 лет опре-
делить, какую профессию он выберет?». 
Может быть, и не сразу, но зато скольким 
детям это поможет избежать родительских 
амбиций. Может, мама видит своё дитя в 
образе художника или вокалиста, а он скло-
нен к сельскохозяйственной работе или за-
нятиям по физике. 

Чему учат в Центре
Центр детского развития с первого 

взгляда поражает своим образовательным 
пространством. 

Это и кабинеты режиссуры, кино-, фото-, 
видеомастерства, оборудованные мульти-
студией, 3D-принтером, 3D-ручками для 
создания героев мультфильмов, различ-
ными видами театра. Здесь дети не только 
знакомятся с современными профессия-
ми, они сами обсуждают и выбирают темы 
мультфильмов, учатся работать сообща. 
Для педагогов важно, чтобы каждое дет-
ское произведение имело и воспитатель-
ное значение, учило добру, взаимопомощи.

- У нас есть кабинеты лего- и ТИКО-
конструирования, кабинет робототехники. 
Это возможность апробировать новые тех-
нологии, создать современное простран-
ство. Также наш детский сад - участник 
регио-нальной рабочей группы по внедре-
нию цифровой интерактивной среды «Нау-

стим», а в целях развития IT-способностей 
наших воспитанников в новом учебном 
году мы планируем вести курсы с исполь-
зованием образовательной платформы 
«Алгоритмика» и «ПиктоМир», - рассказы-
вает помощница Ольги Владимировны – 
старший воспитатель и ответственная за 
работу Центра Екатерина Лавренко.

По её словам, в учебном году, как только 
придёт новое оборудование, начнёт рабо-
ту «Музей экспериментальных наук», где 
будут созданы условия для детских экс-
периментов, приобщения дошкольников к 
естественным наукам. Тогда мальчишки 
и девчонки узнают больше о медицинских 
специальностях, профессиях агронома, 
зоотехника, ветеринарного врача. Но пока 
всё вышеперечисленное только формиру-
ется, зато в лингафонном кабинете воспи-
танники «Антошки» на занятиях по англий-
скому языку уже осваивают лингафонные 
системы и получают новые знания. 

Главное, чтобы не только 
сидеть

В Центре оборудовано три хореогра-
фических класса (для разных возрастов), 
два кабинета вокала, зал художественной 
гимнастики, три класса изобразительного 
искусства, кабинет декоративно-приклад-
ного творчества, театральная студия, два 
борцовских зала, спортивные залы для 
мини-футбола и баскетбола, бассейн, есть 
батуты и даже скалодром.

Поэтому воспитанникам сидеть без дви-
жения не придётся. 

- Мы учитываем возрастные особенно-
сти дошкольников, очень хорошо понима-
ем, что одинаковых детей не бывает, есть 
дети подвижные, есть спокойные, задача 
наших направленностей - выявить способ-
ности, определить индивидуально, чем мо-
жет заниматься маленький человек, - объ-
ясняет Ольга Владимировна. 

О родителях
А что делать мамам и папам, которые 

привели своё чадо на занятия. Ожидать? 
Скучать? «Сидеть» в телефоне? Нет. 
Об этом тоже позаботились устроители 
Центра и решили создать для них зоны 
комфорта, оборудованные экранами с 
информацией о комплексе и его услугах. 
Но этого недостаточно, надоест быстро. А 
вот спортивным занятиям для родителей -  
быть! Для них оборудуют тренажёрный 
зал, где они проведут этот час с пользой. 
Сразу нужно оговориться – это платная 
услуга. Да и понятно, комплекс-то нужно 
содержать, поэтому любая «копейка» при-
годится.

А сейчас родителям, если они захотят, 
чтобы их ребёнок посещал Центр, нужно 
записаться по телефону: +7 (4722)38-09-
20

Помните: вас и ваших детей здесь всег-
да ждут. Ведь не зря на фасаде «Антошки» 
написано «Здесь вас ждут с любовью». 

Каждый ребенок получит 
поддержку

Детям с ОВЗ очень трудно жить полно-
ценной, насыщенной событиями жизнью. 
Ходить в детский сад, школу. Специали-
зированных групп в городе не хватает. Не 
все могут в них находиться без родителей. 
А вот в Центр на занятия приехать в сопро-
вождении взрослого - это можно. Об этом 
думали ещё на начальном этапе строи-
тельства и поэтому «Антошка» оснащён 
пандусами, лифтами и подъёмниками. 

- В рамках проекта «Доступная среда» 
для маломобильных групп населения, а 
также для детей с ограниченными возмож-
ностями здоровья оборудованы классы 
Монтессори, кабинеты учителя-логопеда 
и учителя-дефектолога. Классы оснащены 
«говорящими» ручками «Знаток», «Гово-
рящими зеркалами» и дидактическим обо-
рудованием, - рассказывает Ольга Влади-
мировна. 

Находка для таких ребят и их мам - 
«Виртуальная волшебная комната», каби-
нет песочной терапии, интерактивный блок 
«Играй и развивайся». Современное муль-
тимедийное оборудование имеет более 
1000 проекций (подводный мир, космос, 
лес и прочее), ребёнок может сам коррек-
тировать окружающую среду под своё на-
строение. 

- Мы стоим только в начале пути, но у 
нашего коллектива уже есть результаты. 
Мы готовы к сотрудничеству, ведь многие 
наши наработки выросли из идей, которые 
мы почерпнули в детских садах и школах 
города. Спасибо всем, кто щедро делился 
своим опытом, - подытоживает нашу встре-
чу Ольга Лавошник.

Елена ХОВХУН
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

 ► На улице Есенина не так давно появилось приметное 
красивое здание с названием «Центр детского развития 
№19». Жители микрорайона об этом комплексе говорят так: 
«Пройдём возле «Антошки». 

В «Антошке» «говорят» ручки и есть 
Музей экспериментальных наук

Тема номера
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Тот день ничем не отличался от всех предыдущих. Вик-
тория в очередной раз вела сына в сад, в группу кратко-
временного пребывания. Но вместо будничного разговора 
с нянечками, её подстерегала неожиданность. «Не хотите 
ли вы пойти работать воспитателем?» - вот что услышала 
от заведующей садом наша героиня.

На самом деле этот вопрос не был безосновательным. 
Виктория уже тогда проявила себя как активный, ответ-
ственный и максимально вовлечённый в жизнь группы ро-
дитель. Она не чувствовала дискомфорта, находясь среди 
плачущих или громко кричащих  детей. Всегда была гото-
ва проявить участие и помочь в устроении детсадовского 
быта.

Искренне удивившись предложению, Ладыгина тем не 
менее согласилась. И вот уже восемь лет в детском саду 
№74 работает потрясающий воспитатель. Воспитатель по 
призванию.

Глядя на эту женщину, ни за что не подумаешь, что она 
работает с детьми почти десять лет. Кажется, долгие годы 
труда в атмосфере ребячьего шума и гама не только не 
утомили, но и наоборот,  - зарядили и продолжают заря-
жать воспитателя новыми силами. Большие глаза с весё-
лыми искорками, улыбка и завидная энергичность момен-
тально располагают к себе и воспитанников Виктории, и их 
родителей.

У детей воспитательница в авторитете. Достаточно 
твёрдого, спокойного замечания, чтобы непослушный непо-
седа примирительно улыбнулся и перестал шалить. Одна-
ко позиция наставника не мешает Виктории Владимировне 
быть близким другом для всех ребят.

- Иногда, бывает, сяду на ковёр на полу и говорю: «Ре-
бята, ну что мы с вами вечно на стульчиках сидим! Идите 
ко мне на пол, давайте подурачимся». И получается, что я 
на равных с ними, - вдохновенно рассказывает женщина.

Само собой, столь лёгкие отношения с детьми никому 
не даются просто так. Приняв предложение о работе, тог-
да ещё 35-летняя Виктория стала основательно готовиться 

к предстоящей профессии. Она прочла книги и статьи по  
воспитанию, детской психологии. Но и после основатель-
ной подготовки важен практический опыт. 

- Конечно, поначалу было тяжело. Родственники не ве-
рили, что мне удастся продержаться здесь дольше года. Но 
эти детские глазки, этот смех! Я очень люблю детей. И дети 
меня очень любят, - отмечает Виктория.

И веришь без сомнения, что ребята обожают свою на-
ставницу. Выпускники и их мамы иногда заглядывают к ней, 
чтобы обмолвиться добрыми словами или просто передать 
привет. Как говорит сама Виктория, эти моменты встречи 
с твоими выросшими малышами - невероятная ценность 
работы.

А почему так? Потому что к каждому ребёнку нужен свой 
подход; к каждому родителю - своё отношение. И со все-
ми Виктория одинаково доброжелательна и учтива, всегда 
внимательна и добра.

- Они у меня все «малыши», есть и «пушистики». Меня 
они не только Викторией Владимировной называют. Гово-
рят и «Викуся Владимировна», и иногда просто «Вика», - 
смеётся воспитательница.

А с хулиганами здесь разговор короткий: посадить на ко-
ленки, обнять и приголубить. Нежность раз и навсегда от-
гоняет прочь любое баловство и недовольство.

Работница 74-го сада владеет всеми профессиями: она 
и доктор - вдруг коленку кто-то разобьёт; и певица - одно 
из любимых занятий ребят заключается в пении; и чтица - 
Виктория и её детки обожают стихи; и артист с тамадой в 
одном лице - куда же без ярких персонажей на утренниках; 
и учитель - нужно ведь готовиться к школе. Одним словом, 
быть воспитателем - значит быть всесторонне развитой 
личностью.

- Я актриса многих ролей, - смеясь, комментирует она.
Однако за смехом стоит серьёзная работа. Каждый 

день Ладыгина совершенствуется. С каждым ребёнком, с 
каждой новой группой она получает уникальные эмоции, 
переживания и педагогический опыт. Кроме того, за все эти 
годы Виктория не раз повышала профессиональную квали-
фикацию, занималась самообразованием, участвовала в 
конкурсах. Так из прежде далёкого от педагогики человека 
Ладыгина стала воспитателем высшей категории.

Виктория Владимировна работает в тандеме с детским  
психологом в саду, с которым все воспитатели регулярно 
советуются и консультируются, правильно ли они поступи-

ли в той или иной ситуации, как лучше решить какой-либо 
спорный вопрос и т.д.

Сад №74 не отстаёт от технологического прогресса. 
Если до пандемии Виктория регулярно устраивала КВНы, 
различные викторины и утренники с детьми и взрослыми, 
то с наступлением карантина в жизнь дошкольного учреж-
дения вошли технологии. Онлайн-консультации, занятия с 
детьми по видеосвязи, общение с семьями с помощью ин-
тернета. Воспитатель найдёт любой способ помочь своим 
подопечным.

А какой же сейчас режим у детсадовцев? Виктория под-
робно рассказала о жизни юных и непоседливых.

- Дети приходят сюда рано утром. В 8.15 - зарядка. По-
том завтрак и начало занятий. Развитие речи, физкультура, 
плавание, математическое развитие, социальный мир, гра-
мота. Им необходима новая информация, - поясняет Викто-
рия Владимировна.

Все уроки в саду проводятся в игровой форме. То с 
игрушками, то с куклами-перчатками, то с помощью инте-
ресных сюжетов. Закончив с уроками, дети гуляют и уча-
ствуют в подвижных играх. После обеда - тихий час, пол-
дник. Затем свободное время, настольные игры; вечером 
- ужин.

Словом, здесь дети учатся, играют, развиваются, дру-
жат и занимаются спортом. Но глядя на Викторию, понима-
ешь, что это не первое, почему малыши каждый день бегут 
в родную группу. Главные тут драгоценности - ласка и неж-
ность. И Виктория Владимировна никогда не поскупится на 
заботливое внимание и искреннюю любовь.

Мария ЛЕБЕДЕВА
ФОТО АВТОРА

Тот самый случай, 
когда профессия выбирает тебя

 ► Виктория Ладыгина отучилась 
на инженера-химика и уже давно 
работала по профессии, пока одно 
случайное предложение не повернуло 
её жизнь на 180 градусов.

Здесь всё радует не только глаз, но и душу. Красочные, 
яркие фасад и стены здания оформлены тематически - ведь 
это не просто детский сад, а сказочный город мастеров. И 
на каждой из его улиц можно узнать что-то новое, позна-
комиться с какой-то профессией. Все рекреации, каждый 
уголок трёхэтажного здания использованы по назначению 
и служат для того, чтобы дошколята познавали мир вокруг 
себя. Даже лестничные пролёты на крышу здания - это ми-
ни-кинотеатр и центр подготовки космонавтов. 

В «МиниМастерславле» дети с самого юного возраста в 
игровой форме вовлекаются в процесс знакомства с разны-
ми профессиями, орудиями труда. Можно попробовать себя 
в роли ветеринара, почтальона, археолога или учёного-ис-
следователя. Причём акцент делается на то, что среди про-
фессий нет деления на «хорошие» и «плохие». Как в извест-
ном с детства стихотворении: «Все работы хороши».

Заведующая детским садом Наталья Гливич с гордостью 
рассказывает, как благодаря талантливым и неугомонным 
сотрудникам детского сада рождалась эта сказка. 

Она убеждена, что не стены красят их детский сад, а 
люди, настоящие профессионалы, отдающие душу детям. 
Практически весь коллектив, работавший в старом здании 
детского сада № 27, перешёл сюда. И традиции участво-
вать в различных конкурсах, реализовывать интересные 
проекты, не стоять на месте, а созидать - оттуда. 

Например, Татьяна Устименко - не только музыкальный 
руководитель, но и главный режиссёр детского театра, в ко-
тором актёры - ребята из подготовительной группы - каждый 
год представляют зрителям новые спектакли.

Екатерина Сокина - инструктор по физкультуре, она не 
ограничивается традиционными занятиями, а обобщив 
лучший педагогический опыт по укреплению опорно-двига-
тельного аппарата детей, активно использует его в своей 
работе. И ребята из «Жар-птицы» всегда среди лидеров го-

родских спортивных мероприятий. А ещё она - бессменный 
руководитель шахматного кружка.

Огромный опыт работы с дошколятами у Виктории Баз-
дир, Лилии Добродомовой, Марины Ермоленко. А Ирина 
Чемурлиева - настоящий лидер, она умеет повести за со-
бой весь коллектив. Вот такая закалённая гвардия у Ната-
льи Николаевны. 

Впрочем, в детском саду немало молодых, подающих 
надежды воспитателей. Марина Тарарыева работает здесь 
два года после окончания педколледжа, но уже удостои-
лась самых лестных характеристик: «Умная, добрая, дети 
любят её и уважают». Марина активно внедряет в процесс 
воспитания бережливые проекты. Её воспитанники уже в 
подготовительной группе учатся быть организованными, 
знакомятся с такими взрослыми понятиями, как семейный 
бюджет, деньги, валюта. Они даже создали свой мини-му-
зей денежных купюр мира.

И, конечно же, надёжная опора заведующей - её заме-
ститель по административно-хозяйственной работе Анаста-
сия Яковкина. Она не педагог, а экономист по образованию, 
но трудится в этой сфере более десяти лет. Благодаря её 
грамотному, взвешенному подходу творческие идеи коллек-
тива получают материальное воплощение. 

А весной этого года в «Жар-птицу» на должность стар-
шего воспитателя пришла Татьяна Ковальцова. За её пле-
чами - пятнадцать лет работы воспитателем и победа в 
муниципальном этапе конкурса «Воспитатель года - 2020». 
Своим выбором будущей профессии она обязана родите-
лям, к совету которых прислушалась, выбирая учебное за-
ведение. А когда учёба в педколледже подходила к концу, 
будущий учитель начальных классов побывала на практике 
в детском саду и поняла - это дело её жизни. Признаётся:  
- Ты понимаешь, что можешь что-то дать детям. Они ждут от 
тебя тепла и отвечают добром.

Наталья Николаевна поддерживает коллегу. Её отец 
тоже всегда говорил, что для женщины, как будущей мате-
ри, педагогическое образование очень важно. Но она опре-
делилась с выбором будущей профессии самостоятельно, 
ещё в детстве. Так сложилось, что сама в детский сад не хо-
дила, но он был во дворе их дома и казался таким загадоч-
ным и притягательным. И однажды, ещё в шестом классе, 
подруга привела Наташу в гости к тёте, которая работала 
там воспитателем. Этот визит так запал в душу, что после 
окончания школы, ещё не имея педагогического образова-
ния, она пришла работать в детский сад. Её взяли на ис-
пытательный срок, который вчерашняя школьница успешно 
выдержала. 

Она по сей день благодарна своим первым руководи-
телям, Светлане Константиновне Филиппенко и Галине 
Александровне Маховой, которые привили ей любовь к 
профессии. И сейчас, по истечении многих лет, Наталья 
Николаевна говорит: «Не было ни дня, чтобы я пожалела 
о своём выборе». Она прошла по всем ступенькам карьер-
ного роста: воспитатель, старший воспитатель и вот уже 
десять лет руководит детским садом № 27.

«Жар-птица» - птица высокого полёта. В копилке детско-
го сада многочисленные награды, среди которых дипломы 
победителей Всероссийского смотра-конкурса «Образцо-
вый детский сад 2019-20 годов», «Детский сад года» в 2020, 
а в этом году коллектив занесён на городскую Доску почёта. 

Анна БАРАБАНОВА

Полёт «Жар-птицы»  ■ Человек и профессия

 ► Такое сказочное название у детского сада №27. И хоть два года назад он 
отпраздновал новоселье в новом здании, это дошкольное образовательное 
учреждение с богатой историей. В октябре следующего года его коллектив будет 
отмечать 60-летний юбилей.

 ■ Призвание
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Культура

- Инна Александровна, может 
быть, не все знают историю «Звон-
ницы». Напомните её, пожалуйста.

- Важно то, что  Владислав Мефодье-
вич Шаповалов был ведь, кроме всего 
прочего, одним из первых частных книго-
издателей России в 90-е годы. Поэтому, 
наверное, неслучайно и его решение 
издавать журнал. Первый номер «Звон-
ницы» вышел в 1997 году и внешне с 
течением времени журнал не слишком 

изменился. Второй номер увидел свет в 
1998 году, потом был небольшой пере-
рыв до 2002-го года. Всего же за всё вре-
мя вышли 34 номера журнала. Первыми 
учредителями были Издательский дом 
«Шаповалов» и Есенинское общество 
«Радуница».  А в последние годы в со-
став учредителей входили сам Владис-
лав Мефодьевич Шаповалов, его сын 
Виталий Владиславович и управление 
культуры Белгородской области. Выхо-
дило в основном по два номера в год, 
но иногда было и по четыре, а в другие 
- и один, и три. Что публиковалось? Жур-
нал позиционировал себя как литера-
турно-художественный, исторический  и 
общественно-политический. Печатали в 
«Звоннице» поэтические и прозаические 
произведения как белгородских литера-
торов, так и авторов из других регионов, 
литературоведческие статьи, рецензии и 
критические обзоры, была здесь и куль-
турная хроника Белгородчины. Довольно 
часто на страницах журнала появлялись 
острополемические публикации, отра-
жавшие личные взгляды и пристрастия 
авторов, зачастую далеко не бесспорные.

- Кто принимал решение о воссоз-
дании «Звонницы»? Чем при этом ру-
ководствовались?

- Когда умер Владислав Мефодьевич, 
все понимали, что именно такого «шапо-
валовского» журнала  уже быть не может. 
Но управление культуры, которое было 

его соучредителем, приняло решение 
сохранить «Звонницу» как устоявшуюся 
площадку с определённой репутацией 
для публикации литературных произве-
дений.  В августе было принято решение, 
что я стану редактором журнала. Сейчас 
идёт формирование редакционной колле-
гии «Звонницы», которая возьмёт на себя 
работу по непосредственному отбору 
материалов для публикации, формирова-
нию редакционного портфеля. 

- Что будет публиковаться в об-
новлённой «Звоннице»? Подразумева-
ется ли какая-то смена редакционно-
го курса?

- Акцент будет сделан именно на ли-
тературно-художественную направлен-
ность. Большей частью будем печатать 
художественные произведения наших 
белгородских авторов - стихи, прозу. Об-
щественно-политическая составляющая, 
думаю, понемногу уйдет. Также сохранит-
ся и историко-культурная часть. В фон-
дах Белгородского литературного музея 
находится много интересных материалов 
из личных архивов писателей, деятелей 
культуры. Хочется, чтобы они вышли в 
свет. Предполагается печатать различ-
ные материалы, касающиеся истории и 
культуры родного края, рассказывающие 
о наших видных земляках. Естественно, 
будем обращать внимание на качество 
публикуемых произведений - и поэтиче-
ских, и прозаических. Хотим, чтобы из-

дание было интересным для читателей, 
будем прилагать все усилия, чтобы его 
таким сделать. 

- Насколько я знаю, ближайший но-
мер планируется посвятить Владис-
лаву Мефодьевичу Шаповалову, памя-
ти о нём?

- Да, сейчас идёт сбор материалов о 
жизни и творчестве писателя. У нас есть 
последнее прижизненное интервью Вла-
дислава Мефодьевича, которое должно 
увидеть свет в тридцать пятом (нумера-
цию мы сохраняем) номере журнала. Мно-
гие материалы готовились к его 95-летию, 
до которого Шаповалов не дожил совсем 
немного. И мы должны отдать дань памя-
ти основателю «Звонницы». Надеюсь, что 
у нас всё получится.  

Беседовал Андрей ЮДИН 
ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА ИННЫ КЛИМОВОЙ

«Звоннице» жить!  ■ Событие

 ► Журнал «Звонница» был создан известным белгородским писателем и издателем Владиславом 
Шаповаловым в конце минувшего века. После ухода из жизни Владислава Мефодьевича 
встал вопрос о том, продолжится ли его благородное дело. И вот пришла благая весть: 
«Звонница» будет жить! Её новым главным редактором назначена директор Белгородского 
государственного литературного музея Инна Климова. Наш корреспондент встретился с нею, 
чтобы поговорить об истории издания и о его грядущей жизни.  

Структурно путешествие в мир кра-
соты и стиля охватывает семь этапов 
развития моды. Конец ХIХ века - эпоха 
модерна, революционные 1920-е годы, 
романтичные и женственные - 1930-е, во-
енные и послевоенные 1940-1950-е, мода 
шестидесятников, периода застоя - 1970 
-1980-е и беспечные 1990-е годы. 

Проект Белгородского музея народной 
культуры и первого музея в России, зани-
мающегося историей моды, - Московско-
го музейно-выставочного центра «Музей 
Моды» - уникален тем, что в коллекцию 
гардероба каждого десятилетия входят 
аксессуары, способные рассказать о при-
вычках своих владельцев, их образе жиз-
ни и того времени.

На выставке представлено восемьде-
сят предметов. 

- Конечно, в разных музеях набор экс-
понатов меняется. Какие-то вещи мы 
оставляем, какими-то дополняем экспо-
зицию, - рассказала куратор выставки, 
начальник выставочного отдела МВЦ 
«Музей Моды» Марина Кирсанова.

Экспозицию открывает самое «воз-
растное», так называемое турнюрное 
платье. По словам куратора выставки, 
такие наряды носили в 1860-х годах. Это 
платье изготовлено в Российской импе-
рии. На нём нанесено специальное клей-
мо.

- Эта одежда закрытая. Без каких- 
либо вольностей. Его форма скопирова-

на с изысканных западных платьев. Если 
посмотреть на него в профиль, то можно 
проследить некий S-образный силуэт. 
Чтобы добиться этих изгибов, француз-
ский модельер английского происхожде-
ния Чарльз Фредерик Ворт, основатель 
синдиката мировой моды того времени, 
создал каркас под юбкой, к которому на 
бёдрах крепилась подушечка, - отметила 
Марина Кирсанова.

Во второй музейной витрине - краси-
вое женское бельё. Посетители смогут 
увидеть тонкую ручную работу с круже-
вами. Подобные предметы одежды мог-
ли себе позволить только дамы высшего 

сословия. На одном из лифов сохранил-
ся даже именной вензель.

- Именно с 20-х годов ХХ века начина-
ется активное развитие модных тенден-
ций как в Советском Союзе, так и во всём 
мире. Эта эпоха связана с идеями кон-
структивизма, когда шли поиски новых 
форм мироздания в архитектуре, изо-
бразительном искусстве, моде. По срав-
нению с предыдущими десятилетиями 
крой платьев значительно упрощается, 
женщины отказываются от корсетов, в 
движениях появляется больше свободы: 
такие костюмы максимально соответ-
ствовали эпохе ревущих 1920-х годов, - 

подчеркнула во время экскурсии куратор 
выставки и художник Белгородского му-
зея культуры Софья Ярошенко. 

В костюме следующей витрины про-
слеживается стиль сороковых годов. 
Сам костюм сшит по образу военной 
мужской формы. Сумка напоминает ар-
мейский планшет. Модный тренд допол-
няют изящные женские часы и круглые 
солнечные очки (виндзорские).

1950-е годы - это время стиляг в Рос-
сии и проникающей в Советский Союз 
европейской моды. Представлены платья 
из ГДР, Венгрии, Чехословакии. На моду 
1960-х годов значительно повлияли ос-
воение космоса и появление техниче-
ских новинок. Материалами будущего 
стали синтетика, нейлон, капрон - это 
«химическое чудо» советской промыш-
ленности. Центром этой части выставки 
выступило синтетическое мини-платье с 
принтом «механические часы».

Вершат экспозицию брючные ко-
стюмы модниц 70-х годов с яркой рас-
цветкой. А вот подготовленное к показу 
платье стиля «сафари» из 90-х, к со-
жалению, не цвета хаки, а коричневое, 
но, как и положено, из плащевой ткани. 
Именно оно стало одним из самых по-
пулярных экспонатов для фотографий. 
Многие посетительницы имели в гарде-
робе такую популярную модель и хоро-
шо помнят изобретение Кристиана Дио-
ра, которое подчёркивало некую свободу 
и индивидуальность его обладательниц. 

Выставка будет работать до 21 ноя-
бря. 

Елена ХОВХУН

Быстротечность и изменчивость моды 
в одной экспозиции

 ► В Музее народной 
культуры открылась 
выставка «Городская мода 
XIX-XX веков». 

 ■ Выставка
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Заработок на лжи
В Белгороде раскрыта серия телефонных мо-

шенничеств, жертвами которых стали пожилые 
люди. Подозрительного мужчину на одной из улиц 
города заметили сотрудники вневедомственной 
охраны. У 29-летнего гражданина одной из стран 
ближнего зарубежья была крупная сумма денег, 
происхождение которой он объяснить не смог. Для 
разбирательства задержанного передали полиции. 
Оперативники изобличили его в совершении мо-
шеннических действий, жертвами которых за два 
дня стали сразу пять пенсионерок. Во всех случа-
ях им звонили под видом близких родственников, 
якобы ставших виновниками ДТП. Потом в разго-
вор включался лжесотрудник правоохранительных 
органов, который сообщал, что в аварии серьёзно 
пострадал человек и необходимо передать деньги 
на его лечение, иначе будет возбуждено уголовное 
дело. Опасаясь за судьбу близких, пенсионерки со-
глашались отдать все свои сбережения. Во всех 
случаях их просили тщательно упаковать деньги, 
положить в пакет и передать через водителя такси.

Похищенными сбережениями в сумме более 
800 тысяч рублей злоумышленник так и не успел 
распорядиться. Часть денег, упакованных в свёр-
ток, была изъята при задержании. Остальные об-
наружили в гостиничном номере, где он поселился. 
Похищенное будет возвращено потерпевшим. Воз-
буждено пять уголовных дел. 

Кредит для мошенников 
С заявлением о хищении денег в полицию обра-

тилась женщина, которая сообщила, что в течение 
месяца неизвестные связывались с ней под видом 
сотрудников банка. 

Они говорили, что на её имя якобы пытались 
оформить кредиты. Для отмены несанкциониро-
ванных операций злоумышленники порекомендо-
вали взять «встречные» кредиты. Действуя по их 
указанию, женщина получила несколько займов, а 
потом сняла деньги и перевела на предоставлен-
ные злоумышленниками якобы безопасные счета. 
Так она лишилась 1 800 000 рублей. 

В рамках уголовного дела следственное управ-
ление УМВД России по Белгороду принимает меры 
к розыску злоумышленников. 

Пикник с последствиями
Жительница областного центра сообщила в 

дежурную часть отдела полиции №3 городского 
управления внутренних дел о пропаже золотой це-
почки стоимостью более 30 тысяч рублей.

В ходе оперативно-розыскных мероприятий со-
трудники уголовного розыска установили личность 
подозреваемого, 34-летнего жителя Белгородского 
района.

По предварительным данным, в начале августа 
он зашёл в лесополосу, где увидел женщину, кото-
рая, сидя на пне, распивала спиртное. Между ними 
завязался разговор. Когда алкоголь закончился, 
собеседница решила уйти, но, встав на ноги, по-
шатнулась. Подозреваемый поддержал случайную 
знакомую, чтобы она не упала, и заметил на ней 
золотую цепочку. Воспользовавшись состоянием 
женщины, он незаметно снял с неё украшение и 
спрятал в карман. Похищенное ювелирное изделие 
мужчина сдал в ломбард за 35 000 рублей, а день-
ги потратил. Теперь он стал фигурантом уголовного 
дела. 

Инвестиции в аферу
В УМВД России по Белгороду за два дня с заяв-

лениями о мошенничестве под видом заработка на 
вкладах обратились два человека. Злоумышлен-
ники убедили их пройти регистрацию на так назы-
ваемой инвестиционной платформе и установить 
программу удалённого доступа к телефону. Попав 
под влияние мошенников, потерпевшие в течение 
нескольких дней переводили деньги, а преступники 
обещали вкладывать их в самые выгодные акции. В 
итоге мужчина лишился 1 187 000 рублей, а женщи-
на - 1 312 000 рублей. 

Следственным управлением УМВД России по 
Белгороду возбуждено два уголовных дела. Поли-
ция призывает не принимать участия в биржевых 
и инвестиционных проектах, не обладая специаль-
ными знаниями, и прежде чем решиться на вклад, 
изучите информацию о деятельности торговой 
площадки. Проверить такие организации можно на 
официальном сайте Центрального банка Россий-
ской Федерации. 

 ■ Криминальная хроника

Его цель - способствовать по-
вышению уровня доверия насе-
ления к сотрудникам полиции и 
престижа службы. И такое назва-
ние конкурса неслучайно, ведь 
победители каждого этапа опре-
деляются большинством голосов 
населения, набранных по итогам 
онлайн-голосования.

«Народный участковый» 
стартовал 11 сентября, и будет 
проводиться в три этапа. Пер-
вый - завершился 20 сентября. 
Он определил победителей на 
районном уровне. Полицейские, 
набравшие наибольшее количе-
ство голосов, продолжат участие 
в областном этапе конкурса. 

В Белгороде по итогам голосо-
вания лидировал лейтенант по-

лиции Александр Дрожжин, ему 
отдали свои голоса 180 горожан. 

Второй этап стартует 7 ок-
тября. На официальном ин-
тернет-сайте УМВД России по 
Белгородской области появит-
ся информация о победителях 
первого этапа конкурса. Онлайн-
голосование будет проходить по 
16 октября. По его итогам станет 
известно имя лучшего участково-
го региона, который представит 
нашу область в финале Всерос-
сийского конкурса.

А на третьем этапе конкурса, 
с 1 по 10 ноября, у всех будет 
возможность выбрать народного 
участкового страны, проголосо-
вав на официальном интернет-
сайте МВД России. 

Голосуем за лучших  ■ Конкурс

 ► Завершился первый этап Всероссийского 
конкурса «Народный участковый - 2021».

Это стало результатом тесного 
взаимодействия сотрудников по-
лиции и управления Росгвардии по 
Белгородской области.  Подозрева-
емых - молодых мужчин, приехав-
ших из Тамбова, задержали сотруд-
ники вневедомственной охраны, 
когда они оборудовали тайники в 
одном из гаражных массивов. Для 
дальнейшего разбирательства их 
передали сотрудникам отдела по 
контролю за оборотом наркотиков 
УМВД России по Белгороду. 

По предварительным данным, 
злоумышленники прибыли в об-
ластной центр с целью сбыта за-
прещённых веществ синтетического 
происхождения. Во время личного 

досмотра и осмотра места проис-
шествия полицейские изъяли 28 
свёртков с наркотиками общей мас-
сой 39,92 грамма. 

Следственным управлением 
УМВД России по Белгороду в от-

ношении подозреваемых возбуж-
дено уголовное дело (Покушение 
на незаконный сбыт наркотических 
средств в крупном размере). Санк-
ции статьи предусматривают до 
двадцати лет лишения свободы. 

 ■ НаказаниеВ Тамбов вернутся не скоро
 ► Сотрудники 

правоохранительных 
органов пресекли 
попытку сбыта 
наркотиков в крупном 
размере.

Александр Пшеничный - спе-
циалист-кинолог кинологическо-
го отдела Белгородской таможни 
со служебной собакой по кличке 
Рестлесс Хунде Кейара, или по-
просту Кеша, показали прекрас-
ные результаты на Всероссийских 
межведомственных соревнованиях 
сборных команд федеральных ор-
ганов исполнительной власти Рос-
сийской Федерации по многоборью 
кинологов.

В составе сборной команды 
ФТС России кинологический расчёт 
стал первым в дисциплине «По-
иск и обнаружение наркотических 
средств». А в упражнениях по поис-
ку предмета  целевого вещества на 
участке местности, в помещениях и 
автобусе Александр Валентинович 

с бельгийской овчаркой Кешей за-
няли второе призовое место. Побе-
да в этих номинациях и количество 
набранных баллов во время  про-
хождении упражнений позволили 
белгородскому кинологу выполнить 
норматив мастера спорта.

В ежегодном чемпионате сре-
ди служебных собак участвовали 
команды девяти министерств и ве-
домств Российской Федерации. В 
команду ФТС России вошли специ-
алисты-кинологи Белгородской и 
Брянской таможен.

Надёжный напарник  ■ Таможня

 ► Кинолог 
Белгородской 
таможни – 
среди лидеров 
Всероссийских 
межведомственных 
соревнований.
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Молодёжка «НБ»

 ► В 1875 году люди 
мечтали, что в будущем 
появятся летающие 
машины, а в 2021 мы 
получаем «стиральную 
машину» для наушников, 
селфи-палку и 
растворяющуюся втулку от 
туалетной бумаги. 

А чего же ещё интересненького предо-
ставило нам будущее? Итак, знакомь-
тесь - Мику Хацунэ. Дитя из Японии. 

Все знают анимешную девочку с 
длинными бирюзовыми хвостиками? Ту, 
что танцевала в клипе с луком-пореем 
в руках? Звучит уже странно. Но что по-
делаешь, эти странности нравятся боль-
шинству ровно так же, как TikTok и Мор-
генштерн. Вроде ничего удивительного, 
просто наша новая знакомка Мику - вир-
туальная певица. 

Ничего противоестественного не заме-

чаете? Виртуальная. Певица. И ещё она 
популярнее, чем бездна певцов из реаль-
ной жизни.  Представляете, робот поёт за 
человека. Понятно, когда роботы выпол-
няют невыполнимую работу, но пение… 

Для информации: Мику Хацунэ - япон-
ская виртуальная певица, созданная ком-
панией Crypton Future Media 31 августа 
2007 года. Для синтеза её голоса исполь-
зуется технология семплирования голоса 
живой певицы с использованием про-
грамм Vocaloid. Голосовым провайдером 
послужила японская сэйю (по-русски ак-
тёр озвучки) Саки Фудзита. Оригиналь-
ный образ создал японский иллюстратор 
KEI Garou.

Мику Хацунэ - самый известный и попу-
лярный вокалоид, ставшим поп-идолом. 
Также благодаря технологии псевдо-
объёмной проекции на полупрозрачный 
экран она даёт живые концерты. На её 
страницу в Facebook подписались около 
2,5 миллионов пользователей. 

Мику только одна из трёх самых по-
пулярных вокалоидов, на самом деле 
их масса. Вместе с Мику популярностью 

пользуются Рин и Лен, отражённые вер-
сии друг друга, и Мегури. Созданы они 
примерно так же, как и Мику. 

Идея назвать персонажей «Rin» и 
«Len», от «right» (право) и «left» (лево) 
принадлежит Асами Шимода (сэйю Рин 
и Лен). Ещё один робот-певец - Мегури-
нэ Лука. Несмотря на полное отсутствие 
рекламной кампании за пределами Япо-
нии, Луку ждал колоссальный успех за 
пределами родной страны. Всего через 
несколько дней было выпущено множе-
ство песен, использующих голосовой 
банк Луки.

Но это певцы-роботы, всего лишь про-
граммы, без души и чувств. И они посте-
пенно заменяют людей. Мы что, уже не 
нужны? Роботы, по сути, были созданы 
для того, чтобы выполнять тяжёлую ра-
боту. Я молчу про роботов, которые вы-
полняют то, что не выполнит человек. 
Раньше считали безумием роботов-пы-
лесосов, а теперь ровно относятся к су-
ществованию программ, с успехом за-
меняющих живую музыку и человеческий 
голос. Нет, я не против технологий и про-

движения, но считаю, надо сохранять то, 
что дала нам природа, а не замещать это 
программами, роботами и сложнейшими 
системами.

Анна ГЕЙНЦ

У неё в доме живёт шесть взрослых 
колли, одна шелти и один кот. Она - тот 
самый человек, который любит в соба-
ках абсолютно всё, будто чувствует их, 
всегда готова уделить им внимание. Я 
услышал от неё увлекательные истории 
о собаках.

- Сталкивались ли вы с непонима-
нием людей и вопросом: «Почему у 
вас столько собак?»

- Конечно. Многие задают подобный 
вопрос, я отвечаю: потому что всех лю-
блю! Однажды у меня был щенок, кото-
рый болел неизлечимой болезнью. Я 
тогда бросила все силы на его лечение, 
но у меня не вышло. Тогда я поняла, что 
любовь - это ещё и большой труд. Хозя-
ин не может себе позволить не вернуться 
вечером домой или оставить собаку. Но, 
к сожалению, не все готовы на это пойти. 
Отсюда и непонимание. 

- Почему из всех пород вы выбрали 
именно колли?

- В Советском Союзе был популярен 
семейный фильм «Лесси», я была по-
ражена красотой и умом этой собаки. Я 
пересматривала фильм раз тридцать и 
каждый раз открывала для себя что-то 
новое. Я любовалась бегом собаки, её 
развевающейся шерстью, умом главной 

героини. Это очень легко обучаемая по-
рода, при этом она безгранично добра.

- Как относятся собаки к вашим 
внучкам?

- Младшая внучка принимала роды, 
ей тогда было восемь лет. Она держа-
ла ножницы, успокаивала суку, держала 
щенков. Для моей собаки роды - очень 
волнительный процесс, как, впрочем, и 
для любой другой собаки.

- Я читал ваши книги и задумался 
- что вас подтолкнуло на написание 
историй именно про собак?

- У меня была колли по кличке Марго. 
Она прожила со мной 15 лет. За эти годы 
возникает щемящее чувство, когда ты к 
собаке относишься, как к другу, и даже 
больше чем к другу. Когда Марго ушла, 
у меня возникла идея написать книгу для 
детей, чтобы они почувствовали, полюби-
ли собак. 

- Что вы делаете с огромным ко-
личеством шерсти после вычёсыва-
ния собак?

- Я вяжу свитеры из этой шерсти, они 
очень тёплые, комфортные в носке. Ког-
да я надеваю вещь из собачей шерсти, 
чувствую себя немного собакой, хоть мне 
до них далеко. Но у каждого душа своя, у 
человека - человечья, у собаки - собачья. 

Как говорил Арсеньев: «У всех есть душа, 
только одёжки разные». При всём этом 
собаки никогда не врут, они попросту не 
умеют лгать. Они всегда честны с тобой 
и открыты.

- Расскажите про свою первую со-
баку. 

- В детстве моя дочь очень хотела со-
баку, даже сделала дырку в шторе и пове-

сила надпись: «Хочу собаку». К счастью 
для неё, мой знакомый по кафедре пода-
рил нам щенка, которого назвали Патрик. 
К сожалению, прожил он недолго, пять с 
половиной лет. Его укусила змея, он умер 
23 мая тридцать лет назад. Когда собаки 
уходят, они оставляют пустоту в сердце, 
которая заживает, но оставляет шрамы. 
Ушедшие собаки всегда сохраняются в 
памяти, помнишь каждую. У каждой свой 
характер, повадки.

- Зачем люди водят собак на вы-
ставки? 

- У каждого свои цели и побуждения. 
Кто-то хочет титул, другим нужна разво-
дная оценка. Я хотела возродить породу 
колли, после этого в Белгороде их стало 
на порядок больше.

- Почему после стольких собак вы 
решили завести кота?

- Старшая внучка очень хотела живот-
ное. На выставке она увидела кота, он за-
пал ей в душу, мы с трудом, но уговори-
ли маму. К сожалению, кот не прижился 
у них дома, и они попросили меня взять 
его. Я думала два дня и согласилась. Кот 
по имени Зефир прижился. Собаки при-
няли его в свой круг, кроме девочек - они 
его не любят. Спит он рядом со мной на 
небольшом гнёздышке.

Собаки - удивительные создания, ко-
торые никогда не предадут. Самое глав-
ное - ценить и беречь это доверие. У На-
тальи это отлично получается. И спасибо 
ей за это. 

Ярослав ПОГОРЕЛОВ 
ФОТО АВТОРА  

7 + 1 = СЧАСТЬЕ  ■ Мир увлечений

Неживая музыка  ■ Цифровая реальность 

 ► Учитель - это человек, 
который необходим всем 
и каждому. Без учителя 
не будет ни врача, ни 
инженера.

Да, все профессии важны для нор-
мального существования в цивилизован-
ном мире, но если не будет учителей, то 
цивилизации придёт конец.

Чтобы поближе познакомиться с этой 
профессией, я решила задать несколько 
вопросов Вилене Владимировне Морозо-
вой, преподавателю биологии и химии, а 
по совместительству - заместителю ди-
ректора в белгородской школе №43.

- Вилена Владимировна, сколько 
лет вы уже преподаёте в школе?

- Я учу детей химии и биологии двад-
цать лет.

- Что самое трудное в вашей про-
фессии?

- Достучаться до детей, привить ин-
терес к предмету. Надо найти именно те 
методические приёмы, которые позволят 
всё вышеперечисленное осуществить. И 
с каждым ребёнком мы ищем новое ре-
шение.

- За что вам, учителю, бывает 
обидно?

- Когда не чувствуешь взаимной отда-
чи от детей.

- Какое у вас осталось самое тё-
плое воспоминание, связанное со 
школой или учениками?

- В 2006 году я выпустила свой один-
надцатый класс. Я один-единственный 
раз была классным руководителем. Всё, 
что связано с этим классом, - самое тё-
плое школьное воспитание.

- У вас был момент, когда вы хо-
тели бросить свою работу?

- Как завуч - да. Как учитель - нет.
- А с чем это связано?
- В основном с большими объёмами 

работы и задачами, которые иногда нуж-
но выполнить вчера, а задали их сегод-
ня.

- Почему вы стали учителем?
- Если честно, родители не отпустили 

в Курск в мединститут. А у нас в Белгоро-
де тогда было мало выбора.

- Вы не жалеете, что выбрали эту 
профессию?

- Нет. И никогда не жалела. Иногда 
даже думаю: «Хорошо, что я не медик!».

Всем нам нужно ценить труд этих за-
мечательных людей, принадлежащих к 
профессии «учитель»! Большое спаси-
бо Вилене Владимировне за уделённое 
время, а всем преподавателям - за то, 
что они нас учат.

Александра КОЗЛОВА

 ■ ПрофобзорХорошо, что я не медик!

 ► Недавно мне удалось пообщаться с удивительной 
женщиной - Натальей Марковной Шишковой. Она большая 
любительница собак породы колли. 
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Помещение для первого в городе инсти-
тута было выделено почётным граждани-
ном Белгорода, купцом М.В. Мачуриным. 
Оно находилось на северо-западном углу 
улиц Вокзальной и Сергиевской (ныне Пре-
ображенской). Сегодня здание бывшего 
учительского института можно увидеть на 
старинной открытке в экспозиции Белго-
родского государственного историко-крае-
ведческого музея.

Все преподаватели имели высшее об-
разование, обладали высокой педагогиче-
ской квалификацией. 

Стать студентом Белгородского учи-
тельского института в те годы было трудно. 
В институт принимали только православ-
ных юношей не моложе 16 лет. От абиту-
риентов требовалось сдать восемь вступи-
тельных экзаменов. Комиссия тщательно 
проверяла их знания по закону божьему, 
русскому языку, истории, географии, есте-
ствознанию, физике, геометрии и арифме-
тике. Кроме того, поступающие проходили 
осмотр у доктора, чтобы подтвердить от-
сутствие болезней, препятствующих испол-
нять учительские обязанности и обучаться 
военной гимнастике.  „В конце XIX века конкурс на 

поступление был довольно 
высоким. Как пишет в своих 
воспоминаниях, хранящихся 
в фондах Белгородского 
государственного историко-
краеведческого музея, Михаил 
Михайлович Рыбалкин, бывший 
студент учительского института, 
молодёжи, стремившейся к 
знаниям, было много. В 1893 
году прибыло на экзамены 172 
юноши на 13 имевшихся мест, а 
в следующем году аналогичные 
числа были - 122 к 14.

В Белгородском учительском институте 
студенты изучали закон божий, церковно-
славянское чтение, геометрию, историю, 
географию, черчение, рисование, чистопи-
сание, педагогику и дидактику; на пение и 
гимнастику отводились часы во внекласс-
ное время.

Особое внимание уделялось изучению 
арифметики, русского языка и литературы, 
а также решению задач и примеров, грам-
матическому разбору, сочинениям. При 
изучении естествоведения проводились 
экскурсии, практические работы на опыт-
ническом участке, метеорологические на-
блюдения. Студенты по всем предметам 
писали рефераты, которые обсуждались 

во время занятий. Учебный год завершал-
ся переводными экзаменами по всем пред-
метам. По окончании трёхгодичного курса 
обучения выпускники получали звание учи-
телей городских училищ. 

В 1878 году при учительском институ-
те и в одном с ним здании было открыто 
двухклассное городское училище, где об-
учалось 62 учащихся. На его базе под ру-
ководством директора и преподавателей 
студенты третьего курса проходили педаго-
гическую практику. Институт и училище фи-
нансировались из государственной казны 
и подчинялись попечителю Харьковского 
учебного округа. Обучение было платным: 
для студентов – 40 рублей, для учащихся 
городского училища – 12 рублей в год.

Директор, учителя, эконом и письмово-
дитель занимали небольшие квартиры при 
институте. Студенты размещались в интер-
нате, здание которого в 1905 году сгорело. 
После пожара молодые люди, получая сти-
пендию 20 рублей в месяц, жили на част-
ных квартирах.

В 1910 году при институте открылся ли-
тературно-историко-краеведческий музей. 
Экспозиция формировалась силами пе-
дагогического общества, студентов и уча-
щихся. Так, коллекция музея пополнилась 
частями скелета мамонта, множеством 
старинных монет и костюмов, одеждой 
XIX века, картинами, учебно-наглядными 
пособиями по истории, географии, есте-
ственным наукам, произведениями русских 
писателей и поэтов, а также минералами, 
чучелами птиц,  животных и другими пред-
метами.

Перемены в жизни учительского инсти-
тута наступили с приходом к власти боль-
шевиков. В 1919 году по распоряжению 
Народного Комиссариата Просвещения 
РСФСР он был преобразован в педагоги-
ческий институт народного образования.

С 1922 года институт размещался в зда-
нии бывшей женской гимназии (ныне лицей 
№ 9 на Народном бульваре). 

Теперь это было высшее учебное заве-
дение с четырьмя отделениями и сроком 
обучения четыре года. В институт прини-
мали до 200 студентов вне зависимости от 
пола, от 17 до 35 лет на основании собесе-
дования по арифметике, алгебре, геоме-
трии, физике, русскому языку, географии 
и истории.

Кроме учителей для средней школы, 
институт выпускал организаторов и руко-
водителей сельских клубов, библиотек, 
музеев, изб-читален, соединяя в себе пе-
дагогический институт и институт культу-
ры.

В тяжёлые годы немецко-фашистской 
оккупации институт эвакуировали в город 
Гурьев Казахской ССР. После освобожде-
ния продолжить подготовку будущих пе-
дагогов в Белгороде было невозможно.  В 
городе, разрушенном фашистами практи-
чески до основания, не было подходяще-
го помещения. Поэтому в июне 1944 года 

институт перевели в Старый Оскол.  Были 
открыты физико-математическое, есте-
ственно-географическое, историческое и 
филологическое отделения.

В 1957 году, в статусе государственного 
педагогического, институт был переведён 
в ставший областным центром Белгород. 

Вначале он размещался в здании быв-
шей мужской гимназии на улице Комму-
нистической (ныне Преображенской), а в 
1966 году переехал в новый специально 
для него построенный корпус на улице 
Жданова (ныне Студенческая). Здесь от-
крылся биолого-химический факультет и 
факультет физического воспитания. Об 
этом важном периоде в истории института 
рассказывают фотографии, хранящиеся в 
фондах Белгородского государственного 
историко-краеведческого музея. 

В 1994 году Белгородский государ-
ственный педагогический институт име-
ни М.С. Ольминского (имя знаменитого 
публициста, историка  и  литературоведа 
было присвоено вузу в 1967 году) получил 
статус университета.

В 2000-е годы университет постепенно 
становится учебно-научным и культурным 
центром региона, здесь открываются но-
вые факультеты и кафедры самых совре-
менных и востребованных направлений и 
специальностей.

Сегодня Белгородский государствен-
ный национальный исследовательский 
университет стал крупнейшим образова-
тельным, научным и культурным центром 
не только Белгородчины, но и России. Он 
объединяет молодёжь из различных ре-
гионов нашей страны, а также десятков 
стран мира, продолжая традиции Белго-
родского учительского института.

Наталья ВУС

Высокое призвание - учитель
 ► 145 лет назад по распоряжению Министерства народного 

просвещения в Белгороде, уездном городе Курской губернии, 
был торжественно открыт учительский институт, которому в 
будущем было суждено стать неотъемлемой частью истории 
города.

 „Первым директором Белгородского учительского института стал коллежский 
советник, педагог и редактор Павел Емельянович Рощин. 
26 сентября 1876 года в Белгородском учительском институте приступили к 
занятиям 25 студентов-первокурсников. В разные годы количество студентов 
менялось: в 1880-х годах до 75 человек, в начале XX века – 30-40 человек, в 
1913 году – 45, в 1916 – 60. 

Открытка почтовая. Белгород. Учительский институт. Нач. ХХ в.

Посвящение в студенты Белгородского педагогического института. 1967 г. 

Студенты 3-го курса физкультурного отделения Белгородского педагогического ин-
ститута.  1970-е гг.Закладка первого камня фундамента Белгородского педагогического института. 1963 г.
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 ► В очередном матче 
первенства России 
белгородский «Салют» 
встречался в Саратове с 
местным «Соколом».

 В составе белгородцев из-за перебо-
ра жёлтых карточек отсутствовал лучший 
бомбардир команды Денис Дёгтев. Впро-
чем, потери были и у хозяев: в игре не 
смогли участвовать лидеры команды Вла-
дислав Фасхутдинов и Александр Столя-
ренко. И «Сокол» и «Салют» находились 
в верхней части турнирной таблицы, по-
этому логично было бы ожидать упорной 
борьбы. Но её не получилось. Саратовцы 
быстро открыли счёт в поединке, а затем, 
ещё в первом тайме, довели его до 4:0. 

Причём первые три мяча хозяева поля 
провели после подачи угловых, а четвёр-
тый - с помощью игрока «Салюта», не-
удачно подставившего голову во время 
навесной подачи в штрафную.

После перерыва белгородцы попыта-
лись переломить ход встречи, но им это 
не удалось. Более того, «Сокол» смог ещё 
раз поразить салютовские ворота и дове-
сти счёт до 5:0. Наставник белгородцев 
Виктор Навоченко сказал, что в первом 
тайме его подопечные уступили в борьбе, 
им не хватило характера и единства.

После этого поражения наша команда 
осталась на четвёртом месте в турнирной 
таблице. Очередную встречу «Салют» 
проведёт дома 26 сентября. Соперником 
будет всё тот же саратовский «Сокол». 

Будет ли реванш?  ■ Футбол

 ► Белгородские стрелки 
вошли в топ-10 лучших 
спортсменов планеты. 

Андрей Кожемякин и Антонина Жу-
кова попали в мировой рейтинг пулевой 
стрельбы на 2021 год после Игр в Токио. 
Как сообщает Белгородская федерация 

адаптивного спорта, Андрей Кожемякин 
занял пятое место в рейтинге, Антонина 
Жукова - девятое.

Отметим, что Белгородскую область 
на XVI летних Паралимпийских играх в 
Токио представляли трое белгородцев: 
Андрей Кожемякин, Татьяна Рябченко, 
Антонина Жукова.

Мировой уровень  ■ Пулевая стрельба

 ► Первые матчи нового 
сезона провели хоккеисты 
МХК «Белгород». 

Спортсмены дважды обыграли питер-
ское «Динамо-Юниор» - 4:2 и 3:1.

В первой игре хозяева после двух пе-
риодов вели со счётом 3:1. Игроки МХК 
«Белгород» Владислав Филиппов, Мак-
сим Сизов и Мартин Слепынин отличи-
лись трижды, и лишь после этого гости от-

ветили одним точным броском. В третьем 
периоде гости сократили разрыв в счёте 
до минимума, но Демид Карпунин устано-
вил окончательный результат встречи.  

Во втором матче «Белгород»  отыгры-
вался, но Данила Сидоров  счёт сравнял, 
а Егор Домничев и Кирилл Тютченко под-
вели итог встречи. 

Следующие матчи «Белгород» прове-
дёт также дома. Соперник - «Динамо-576» 
из Санкт-Петербурга.

Стартовали удачно  ■ Хоккей
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 ► Роман Ламонов получил 
золото на Всемирных 
спортивных играх по 
тхэквондо в Сербии. 

Соревнования среди школьников 
прошли в столице страны - Белграде. 
Учащийся специализированной детско-

юношеской спортивной школы олимпий-
ского резерва № 5 Роман Ламонов, вы-
ступавший в составе юношеской сборной 
России, одержал победу над спортсме-
нами из Мексики, Казахстана и Украины. 
Белгородский школьник стал чемпионом 
в весовой категории до 61 кг. 

Тренируется Роман Ламонов под руко-
водством Ольги Хворостовой.

На верхней ступеньке  ■ Тхэквондо

 ► Белгородки выиграли 
чемпионат России по 
спортивному туризму.

В Набережных Челнах прошёл чемпио-
нат России по спортивному туризму на пе-
шеходных дистанциях. Белгородки Дарья 
Елисеева и Ирина Даньшина выступали 
на двух дистанциях. Главная задача сорев-
нований - как можно быстрее преодолеть 
определённое расстояние с искусствен-
ными или естественными препятствиями 
(переправами, подъёмами, спусками) при 
помощи специального снаряжения, альпи-
нистской техники, страховки. 

На дистанции полтора километра де-
вушки набрали 168 очков, показав время 35 

минут 25 секунд и заняв третье место. Во 
второй день соревнований они бежали дис-
танцию 12 км с элементами спортивного 
ориентирования. Результат составил 185 
очков, время - 1 час 21 минута 6 секунд.

Победителей определяли по сумме оч-
ков, набранных на двух дистанциях. Дарья 
и Ирина набрали 353 очка и стали первы-
ми.

В октябре спортсменки выступят вместе 
на Всероссийских соревнованиях в Москве. 
Компанию им составят Виктория Чеботарё-
ва и Дарья Шинкарёва.

А через неделю Дарья Елисеева отпра-
вится на чемпионат Европы в Белоруссию 
в составе сборной страны. Турнир станет 
окончанием летнего сезона в спортивном 
туризме.

По сумме двух дистанций  ■ Туризм
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ФОТО ОФИЦИАЛЬНОЙ ГРУППЫ ФК «САЛЮТ БЕЛГОРОД» «ВКОНТАКТЕ»

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ ПРАВИТЕЛЬСТВА БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ
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По горизонтали: Поклёп. Пшено. Риал. 
Салага. Кофр. Пузо. Диво. Око. Кокс. Лыжи. 
Шпон. Курс. Вкус. Астахов. Овод. Риф. Внук. 
Сезон. Орбит. Псарь. Стопа. Патефон. Калым. 
Фата. Мадам. Автобан. Альфа. Ляссе. Истра. 
Пони. Муха. Яды. Сумо. Мощи. Буки. Няня. 

По вертикали: Шкипер. Проделка. Острослов. 
Па. Шелковица. Пан. Лукошко. Айсинг. Сток. 
Улан. Дрезина. Щетина. Ушиб. Сноп. Ночь. 
Ростова. Рыбы. Пума. Сума. Монахиня. 
Минимум. Дзот. Австралия. Фифа. Анапест. 
Казан. Ложь. Маца. Босс. Лимон. Рыба. 

Ответы 
на сканворд,
опубликованный 
в № 36 
от 17.09.2021 г.

ГОРОСКОП

Источник: lunday.ru

С 27 СЕНТЯБРЯ ПО 3 ОКТЯБРЯ 
Что звёзды обещают

ОВЕН 
Людям, чей знак зодиака Овен, предстоит напряжённый, но пло-
дотворный период. Первые два дня вас поглотит работа - грядут 
новые проекты, выгодные контракты и перспективные предло-
жения. В среду и четверг знак-антагонист помешает гармонии в 
отношениях - старайтесь не конфликтовать с теми, кто вам до-
рог. Остальные дни на этой неделе обещают хорошее настрое-
ние, положительные перемены в карьере и любви.
ТЕЛЕЦ 
Тельцам не стоит поддаваться унынию - вы чересчур мнитель-
ны и, поэтому слишком много принимаете близко к сердцу. Бли-
же к середине недели вас ожидают хорошие новости издалека. 
В пятницу и субботу планеты советуют этому знаку зодиака 
надо проявить дипломатичность. Воскресенье проведите актив-
но: желательно за городом.

БЛИЗНЕЦЫ 
В понедельник и вторник у Близнецов всё будет складываться в 
его пользу. Если вам есть, что сказать руководству, действуйте! 
Вашу идею, скорее всего, одобрят и поддержат. Постарайтесь 
решить все бытовые вопросы до вечера субботы, а вот в вос-
кресенье лучше отдохнуть. Тем более что конец недели окажет-
ся для вашего знака зодиака плохим временем для продуктив-
ного или познавательного общения.
РАК 
Фортуна осыплет представителей этого знака всевозможными 
благами. Финансовые вопросы будут решаться в вашу пользу. 
На работе, наконец, поймут, что вы очень хороший специалист, 
а близкие люди порадуют заботой и нежностью. В середине не-
дели этому знаку зодиака подвернётся отличный случай сде-
лать выгодную покупку. А на выходные вы получите приглаше-
ние на совместный отдых от приятных вам людей.
ЛЕВ 
Рождённым под знаком Льва можно не переживать по поводу 
денег - дела в бизнесе будут идти успешно. Однако вам надо 
следить за здоровьем и по возможности больше заниматься 
спортом. Возможно, что в среду или четверг вам вернут старый 
долг. В конце недели, 2 - 3 октября, обратите внимание на чле-
нов семьи - они скучают и обрадуются случаю провести выход-
ные вместе.
ДЕВА 
Совет покровительствующих вашему знаку зодиака планет - не 
ссориться с окружающими в начале недели. Со среды вас по-
глотит какое-то новое дело - вы будете уделять ему максимум 
времени. Не исключено, что со временем оно начнёт приносить 
отличные доходы. Не стоит пока давать денег в долг. Уикэнд 
принесёт Деве только положительные эмоции.
ВЕСЫ 
В понедельник или вторник Весам могут предложить новую ра-
боту или подработку: деньги это даст неплохие. В среду и чет-
верг вас посетит неуверенность и душевный разлад. Вернуть 
самообладание данному знаку зодиака поможет генеральная 
уборка. Также вам стоит выбросить старые ненужные вещи - их 
энергетика вносит дисбаланс в пространство дома. В пятницу, 
а также в конце недели, 2 - 3 октября, обратите внимание на ув-
лечение, для которого вы всё никак не можете выделить время 
- середина осени станет прекрасным стартом.
СКОРПИОН 
В начале недели Скорпионы могут столкнуться с непониманием 
со стороны руководства, постарайтесь спокойно оценить ситуа-
цию. Среда и четверг подарят много приятных сюрпризов тем, 
кто уверен в себе и не боится осуждения со стороны. В пятницу 
и субботу не исключены негативные перемены в личной жизни - 
причиной станет ваш непростой характер. Зато воскресенье по-
балует одиноких представителей этого знака зодиака отличным 
настроением и приятным знакомством.
СТРЕЛЕЦ 
Стрельцам давным-давно пора привести дела в порядок. Хоро-
шими днями для этого будут понедельник и вторник. Разбери-
тесь со счетами, долгами, беспорядком дома, «почистите» те-
лефон или компьютер - все это привнесёт в вашу жизнь свежую 
энергию. Пятница и суббота порадуют неожиданными деньгами 
или же предложениями. В воскресенье этому знаку зодиака не 
помешает отдохнуть дома, желательно в уединении.
КОЗЕРОГ 
Крайне удачное время для всех Козерогов. Ваш оптимизм бу-
дет заразителен, а проблемы - решатся сами по себе. Уже в 
понедельник ожидайте неожиданные приятные новости с рабо-
ты или от родственников. Представители этого знака зодиака, 
состоящие в отношениях, переживут романтичные моменты в 
среду или четверг, а многие одинокие люди обретут взаимную 
любовь. В конце недели, 2 - 3 октября, обратите внимание на 
дела, связанные с недвижимостью - скорее всего, сделка ока-
жется успешной.
ВОДОЛЕЙ 
Начало периода принесёт Водолею хорошее настроение и 
способность быстро находить общий язык с самыми разными 
людьми. В середине недели займитесь здоровьем: начните 
приём курса витаминов. Оставшийся будний день и первый 
выходной чреваты для этого знака зодиака серьёзными про-
блемами в семье из-за ваших необдуманных действий. Вос-
кресенье вы будете в смятении - вам не помешает медитация 
или иной способ расслабиться.
РЫБЫ 
На этой неделе Рыбам предстоит пережить как радостные, так и 
достаточно неприятные моменты. Например, в первые два дня 
ожидаются трудности на работе, недопонимания с коллегами и 
ссоры с родными. Трудолюбие, дипломатичность и самоуваже-
ние помогут вам в самых непростых ситуациях. Зато в финан-
совом плане для вашего знака зодиака середина осени будет 
успешной. В субботу постарайтесь избегать слишком больших 
физических нагрузок.

Календарь погоды на неделю с 24 по 30 сентября
24.09

ПТ
25.09
СБ

26.09
ВС

27.09
ПН

28.09
ВТ

29.09
СР

30.09
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью 738
днем   735

ночью 733
днем   737

ночью 738
днем   739

ночью 742
днем   746

ночью 748
днем   751

ночью 754
днем   755

ночью 754
днем   755

Температура 
воздуха, °C

ночью     5
днем     10

ночью     8
днем     13

ночью     8
днем     13

ночью     7
днем     13

ночью     6
днем     13

ночью     7
днем     13

ночью     4
днем     13

Комментарий 
к погоде

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Облачно, 
небольшой 

дождь

Облачно, 
небольшой 

дождь

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Направление 
ветра Ю З С-З С С-В В С

Скорость
ветра, м/с 6 3 7 4 4 4 1

25 сентября геомагнитное поле неустойчивое. cgms.ru

СМОТРИТЕ НАС 
в сети кабельных операторов  

города Белгорода и Белгородской области  

НА 22 КАНАЛЕ 
ПАО «Ростелеком» , МТС,  

«Зелёная точка», «Русич-ТВН»

Телеканал  «Белгород 24»

#БЕЛГОРОДМЕДИА

Читайте актуальную информацию  
на сайте www.belnovosti.ru

Подписывайтесь на наши страницы во всех соцсетях
Реклама

У жениха спрашивают: 
- При посещении дома своей невесты, что 
вам в первую очередь бросилось в глаза? 
- Её мать! До сих пор лицо поцарапано! 

***
Урок в школе. 
- Кто прочитал «Войну и мир»? 
- А что, её прочитать надо было? 
- Конечно. 
- А я переписал. 

***
Как говорила Роза Моисеевна с Молдаванки, 

если вас видят только с хорошей стороны, 
так вы уже сидите и не вертитесь. 

***
Как приятно, когда после вечеринки про-
сыпаешься и видишь: - всё разрушено, по-
громлено... гора немытой посуды..., но дом 
не твой. 

***
Разговаривают два приятеля: 
- Вась, а что бы ты сказал, если бы встре-
тил женщину, которая всё простит, будет 
добра, ласкова, нежна и хорошо готовит??? 

Вася, подумав:
 - Здравствуй, мама... 

***
- Дорогая, ну и зачем ты это сделала? 
- Я была молодая... 
- Это было два дня назад. 

***
- Ваня, у тебя кто-нибудь знакомый в поли-
ции есть? 
- Есть Вован, дружбан мой. 
- А что он там делает? 
- Второй месяц в КПЗ сидит. 

☺■ Анекдоты недели■ Мудрые мысли
Мир жалок лишь для жалкого человека, мир 
пуст лишь для пустого человека. 

Людвиг Фейербах
Гений состоит в умении отличать трудное 
от невозможного.

Наполеон Бонапарт
Самое важное - это то, что невидимо. 

А. Сент-Экзюпери
Убеждение - это не начало, а венец всякого по-
знания.

И.В. Гёте
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ЦЕНЫ ЭТОЙ НЕДЕЛИ

МЯСНЫЕ 
ПРОДУКТЫ

(килограмм/руб.):
свинина: шея - 500, вырезка - 350, 
лопатка - 300, задняя часть на ко-
сти - 350, крестец - 350, ребра - 300, 

рулька - 120, сало - 100, говяди-
на: на кости - 350, вырезка - 590, 
печень - 390, сердце - 250, язык - 
600, кролик - 390, индейка - 390. 
Тушка/ руб.: курица - 120, кролик - 
800, индейка - от 2700. 

МОЛОЧНЫЕ ПРОДУКТЫ 
(килограмм/руб.): творог - 240; 
(литр/ руб.) молоко - 80, сметана - 400, 
сливки - 480. 

ОВОЩИ - ФРУКТЫ - ЗЕЛЕНЬ
(килограмм/руб.): картофель - 45, 
свекла - 45, лук репчатый - 45, мор-
ковь - 50, капуста - 50, капуста пе-

кинская - 100, капуста цветная - 135, 
огурцы - 100, помидоры - 75, перец -
60, шампиньоны - 150, яблоки - 80, ба-
наны - 100, лимоны - 250, апельсины -
110, виноград - 160, киви - 180, ман-
дарины - 180. 
Пучок/руб.: лук - 20, укроп - 20, пе-
трушка - 20, салат - 50, щавель - 30, 

базилик - 50. 
А также масло растительное - 110, 
яйца - 45, мед (3-литровая банка) - 
1500 руб. 

ЦВЕТЫ (штука/ руб.):
гвоздики - 80, розы: местная - 100, им-
порт - 160, хризантемы: ветка - 160, од-
ноголовая - 250, букет лилий - 450.

Не является публичной офертой. Реклама.

торговый центр СЕМЕЙНЫЙ

Фестивальные встречи

На этой неделе в Белгородском госу-
дарственном театре кукол на брифинге со-
брались организаторы мероприятия и жур-
налисты белгородских СМИ. 

О предстоящем фестивале рассказа-
ли директор театра кукол Наталья Репина 
и главный режиссёр Владимир Гусаров. 
Перед представителями прессы выступил 
руководитель областного управления куль-
туры Константин Курганский. 

- Несмотря на все сложности этого пери-
ода, организаторы принимали заявки пар-
тнёров и из нашей страны, и от зарубежных 
участников. Поступило более ста заявок. 
Жюри выбрало самые лучшие постанов-
ки. В эти дни Белгород станет столицей 
театральной жизни. Это уже девятый фе-
стиваль. Пройдёт он на двух сценических 
площадках: в большом зале театра кукол и 
концертном зале института искусств и куль-
туры. 

По словам Константина Сергеевича, 
чтобы провести фестиваль были приняты 
все меры по профилактике заболеваний 
ковид-19, учтены все рекомендации Роспо-
требнадзора. 

Все сто процентов участников события 
имеют сертификаты о прививке от этого за-
болевания. 

- Но в то же время мы понимаем, что 
врачи лечат тело, а театр - душу. Людей 
приедет много. Я от лица управления бла-
годарен всем, кто приезжает. Не пережи-

вайте, всё продумано с точки зрения без-
опасности.

Хозяйка принимающего фестиваля, ху-
дожественный руководитель театра и ди-
ректор фестиваля Наталья Мефодиевна 
Репина отметила:

- Большую работу провёл экспертный 
совет. Приоритет отдавался классическо-
му репертуару. Но есть и современные 
пьесы - «Проданный смех», «Антигона», 
«Остаться живой». Мы руководствовались 
ещё и результатами ранее проведённого 
анкетирования зрителей, что они хотели 
бы видеть на сцене. Пласт классики у нас 
не охватывается как нужно, так как в про-
изведениях сложная драматургия. Поэтому 
в этом году на сцене - классика. Ещё мы 
обращали внимание на спектакли, которые 
поставлены за последние пять - семь лет. 
На самом деле отобрать было сложно, так 
как более ста государственных и коммер-
ческих театров России подали заявки на 
участие. По положению, приоритет отда-
вался государственным театрам. Сейчас 
вся подготовительная работа прошла, всё 
уже готово. Организаторы сделали даже 
памятные фестивальные хоругви для теа-
тров-участников.

Необходимо отметить, что «Белгород-
ская забава» - это знаковый фестиваль-
конкурс. Экспертный совет, жюри конкурса 
вручат награды в номинациях, в числе кото-
рых «Лучшая работа режиссёра», «Лучшая 

работа художника», «Лучшее музыкальное 
оформление». 

Организаторы постарались учесть, что-
бы в репертуаре были спектакли для всех 
возрастных категорий. В афише два спек-
такля с маркировкой 0+, восемь - 6+, шесть 
- 12 +, пять - 16+. В нынешнем фестивале 
ставку делают на подростков, чтобы приоб-
щить их к классике, которая, как известно, 
имеет литературную и смысловую эстетику 
и говорит об общепринятых в мировой ли-
тературе и искусстве ценностях.

 В репертуаре «Белгородской забавы» 
2021 года произведения Н.В. Гоголя «Же-
нитьба», «Шинель», А.С. Пушкина «Пи-
ковая дама», Ф.М. Достоевского «Белые 
ночи», Г.Х. Андерсена «Гадкий утёнок», 
«Дикие лебеди», «Снежная королева» и 
другие.

В этом году значительно расширилась 
география фестиваля: Москва, Симферо-
поль, Казань, Витебск, Санкт-Петербург, 
Волгоград, Стамбул, Петрозаводск и дру-
гие. 

Язык фестиваля тоже разнообразен. 
Юные белгородцы услышат со сцены не 
только русскую речь, но и национальные 
якутский и турецкий языки. 

Наталья Репина на брифинге отметила: 
- Участвуют не только профессиональ-

ные коллективы, но и любительские, для 
которых фестиваль - это возможность сде-
лать шаг вперёд в освоении театрального 
искусства. 

Каждый фестиваль - это большая ра-
бота по проведению мастер-классов ре-
жиссёров, директоров, заведующих по-
становочной частью. Особенно ценен этот 

обмен опытом для молодых актёров, так 
как проводят занятия признанные мастера 
театрального искусства.

По словам Натальи Репиной, благодаря 
фестивалю расширяется кругозор белго-
родских театралов, участники фестиваля 
берут на вооружение оригинальные худо-
жественные решения. 

В своём выступлении главный режис-
сёр театра Владимир Гусаков отметил, что 
спектакль белгородского театра «Шинель» 
демонстрируется вне конкурса. 

- Этот спектакль выбран неслучайно. Он 
любим зрителем. Это работа заслуженно-
го деятеля искусств Республики Беларусь 
Виктора Климчука, с которым театр со-
трудничает долгие годы. Фестиваль - это 
обмен взглядами, сценографическими иде-
ями, полезное общение. Это возможность 
посмотреть лучшие работы, например, 
известного режиссёра Бориса Анатолье-
вича Константинова, главного режиссёра 
Центрального театра кукол имени Сергея 
Образцова. Он проведёт мастер-класс, 
поэтому встреча будет интересна для ре-
жиссёров и актёров. Мы делаем ставку на 
обучение профессионалов на этом фести-
вале, - подчеркнул Владимир Анатольевич.

Сообщаем, что запланировано торже-
ственное открытие фестиваля 30 сентября 
в 10.00 с шествием театральных коллекти-
вов на площадке перед культурным цен-
тром «Октябрь». 

Для участников фестиваля предусмо-
трена интересная культурная программа. 

Елена ХОВХУН
ФОТО АВТОРА

Гоголь, Достоевский, Андерсен: где посмотреть 
любимую классику

 ► Визитной карточкой Белгородского театра кукол давно 
считают фестиваль «Белгородская забава». За 25 лет своего 
существования он претерпел различные изменения и 
вырос до международного. В этом году знаковое для города 
событие состоится с 30 сентября по 5 октября. 

30 СЕНТЯБРЯ
11.00, 14.00 - «Гадкий утёнок», БГТК, г. Москва 6+
14.30 - «Женитьба», БГИИК, г. Оренбург 16+
16.00, 18.00 - «РУКАВИЧКА», БГТК, г. Симферополь 0+

1 ОКТЯБРЯ
9.30 - «Рукавичка», БГТК, г. Симферополь 0+
10.00 - «SHURALE: новая фантазия», БГИИК, г. Казань 12+
13.00, 15.00 - «Кроткая», БГТК, г. Набережные Челны 16+
15:00 - «Куклы Тима Талера, или Проданный смех», 
БГИИК, г. Витебск 12+
18.00 - «Кукла. Блокадная история», БГТК, 
г. Иваново 6+

2 ОКТЯБРЯ
11.00 - «Кукла. Блокадная история», БГТК, 
г. Иваново 6+
11.00 - «Дикие лебеди», БГИИК, г. Санкт-Петербург» 6+
15.00, 17.00 - «Пиковая дама», БГТК, г. Волгоград 12+
16.00, 18.00 - «Белые ночи», БГИИК, г. Владимир 16+

3 ОКТЯБРЯ
10.00 - «Журавлиные перья», БГИИК, г. Тверь 6+
12.00 - «Остаться живой», БГТК, г. Махачкала 12+
15.00, 17.00 - «Волшебное дерево», БГИИК, 
г. Стамбул 6+
17.00 - «Яблоки, Маша и Баба-Яга», БГТК, г. Пенза 6+

4 ОКТЯБРЯ
10.00 - «Яблоки, Маша и Баба-Яга», БГТК, г. Пенза 6+
10.00 - «Куорэгэй», БГИИК, г. Нерюнгри 6+
14.00 - «Антигона», БГИИК, г. Курск 16+
14.00, 16.30 - «Холстомер», БГТК, г. Брест 16+
18.30 - «Kalevala.Ruны», БГИИК, г. Петрозаводск 12+

5 ОКТЯБРЯ 
9.30 - «Клочки по закоулочкам», БГТК, г. Саратов 0+
10.00, 12.00 - «Снежная королева», БГИИК, 
г. Мурманск 6+
14.00 - «Шинель», БГТК, г. Белгород 12+

IX Международный фестиваль театров кукол «Белгородская забава» 2021 г.

РЕКЛАМА
ПОЗДРАВЛЕНИЯ

НЕКРОЛОГИ
Тел.: 23-14-42

На правах рекламы

БГТК - Белгородский государственный театр кукол         БГИИК - Белгородский государственный институт искусств и культуры


